
COMISSÃO MUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
- AGENDA 2030 

Reunião realizada em 08/08/2024  

 

29ª Reunião Plenária da Comissão Municipal para o Desenvolvimento Sustentável  

(3ª reunião de 2024, extraordinária) 

 

I - Dia, hora e local da reunião; 

No dia 08 de agosto de 2024, às 15h, foi realizada, por meio do Microsoft Teams, a vigésima nona 
reunião plenária da Comissão Municipal para o Desenvolvimento Sustentável - Agenda 2030. 

 

II - Nome dos membros presentes - 

Estavam presentes representantes das seguintes entidades da Sociedade Civil, Iniciativa Privada e 
Comunidade Científica - 

 Ana Paula Branco do Nascimento (1º suplente – Universidade São Judas Tadeu) 
 Mary Dias Lobas de Castro (1a suplente – Instituto SIADES) 
 Rubens Yoshimassa Moriya (2º suplente - CEPEDOC) 

 

Estavam presentes os seguintes representantes do Poder Público - 

 Sylvia Christina de Andrade Grimm (titular - Secretaria Municipal do Verde e Meio 
Ambiente); 

 Maíra Calvacanti Rocha (titular – Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento 
Social – SMADS); 

 Ricardo de Almeida Marchiori (suplente – Secretaria de Governo Municipal); 
 Victor Avila dos Santos (suplente - Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente); 

 
Observadores que acompanharam a reunião  

 Alessandro Bender (SMRI) 
 Armando Dal Colletto (INSPRO) 
 Bianca Tomi Rocha Suda 
 Maria Amélia Kulmahnn Fernandes 
 Isabela Cali Quintino  
 Nina Orlow 
 Rosângela Calado  
 Alessandro´s AL Notetaker 
 Claudia Saleme 
 Cris Palmieri 
 Debora Lima 
 Fabio Mariano Espindola 
 Fernanda Braz Tobias de Aguiar 



 Gabriel de Souza Trovo 
 Guilherme Pereira Roncoletta 
 Gustavo Henrique Pina 
 José Roberto  
 Ludmila Mello de Amorim 
 Marlene Ferreira 
 Debora Lima 
 Ana Paula Nascimento 
 Gabriela Amaral 
 Mary lobas – Instituto SIADES 

 

III - Pauta do dia - 

 Aprovação da ata 09/05/2024          ;  
 Informes: Virada ODS; 
 Status das Eleições 
 Discussão: prorrogação do Mandato até dezembro/2024 
 Apresentação do relatório de monitoramento do Plano de Ação Climática (Secretaria 

Executiva de Mudança do Clima)  
 Apresentação do Relatório Voluntário (Secretaria de Relações Internacionais) 
 Indicadores e Monitoramento da Agenda 2030 
 Proposta de site de Observatório de Indicadores 
 Discussão: Metodologia de trabalho  

 
 
Ricardo de Almeida Marchiori - Vamos começar pessoal? 

Ricardo de Almeida Marchiori - É, acho que já deu uns 4 minutos, deve ter gente entrando, mas acho 
que de a gente já se manifestado, não é que estaria aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori – Maior parte já está. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Deixa eu só ver se alguém manda mensagem. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Acredito que não. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Então a vamos começar. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Vocês tão vendo apresentação, não é? 

Rosangela Calado – Unifesp - Sim. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Perfeito é bom, pessoal, essa. 

Ricardo de Almeida Marchiori - A hora que eu quero fazer uma maneira que eu vejo vocês. 

Ricardo de Almeida Marchiori - E não só o slide é. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Fica assim, é. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Victor Silva ou tanto, é quem puder me ajudar também. 



Sylvia Christina de Andrade Grimm - Estou mirando também aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Se tiver alguém na sala de espera aí para liberar a pessoa, porque eu 
não consigo ver, é há, tá bom? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm - Acho que eu, Victor também. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Obrigado por caixa. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Eu acho que todo mundo tem acesso. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Tem unidades, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori - Aham, vendas antes é bom. 

Sylvia Christina de Andrade Grimm - Hã, rã, legal, óticas, telhado. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Beleza, obrigado. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Essa é a 29ª reunião ordinária, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori - A gente vai falar disso na pauta logo na sequência que o que que 
essa seria? 

Ricardo de Almeida Marchiori - A última reunião né do ano não é deste mandato. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Onde a gente acha que chama a pauta de fazer um fechamento, não 
é? 

Ricardo de Almeida Marchiori- É o char ainda fazer um Balanço, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori- Sobre o plano de ação sobre alguns, sobre os indicadores é, mas a 
gente está com um processo eleitoral que ele teve uma prorrogação. 

Ricardo de Almeida Marchiori - A gente vai falar disso na sequência. 

Ricardo de Almeida Marchiori - É então a gente. 

Ricardo de Almeida Marchiori -Essa é uma realmente uma região de na área, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori - A gente retoma aqui é hoje. 

Ricardo de Almeida Marchiori -Nós temos como pauta aprovada anterior que foi enviada aí, como eu 
já adiantei, falar das eleições a gente vai ter apresentação do relatório voluntário local, pelo pessoal 
da Secretaria de relações internacionais, o apresentação do plano de ação climática pela Secretaria 
executiva do clima, que, como você já deve ter visto no, nos outros manda tô, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori - No plano, num decreto que institui o plano de ação climática todo 
ano, essa comunicação tem que ser feita diretamente da Secretaria a como AA essa comissão. 

Ricardo de Almeida Marchiori - Depois vamos falar do plano de comunicação, que teve alguns 
dobramentos e aí eu vou fechar com atualização técnica. 



Ricardo de Almeida Marchiori - Nos próximos passos dos indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori - É, primeiramente, acho que o ponto é que seria atas e todo mundo 
leu é se ela já pode ser considerada aprovada. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Alguém, uma gestão, não. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Consegui, então. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É beleza ver alguém é aí aqui, comentando também. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês podem ver que tá com uma cara nova, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente teve uma edição de uma designer aqui na equipe, então isso tem ajudado também a gente a 
repensar e a nossa comunicação pra população. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Isso também vai estar na pauta. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Por que mulheres lá na frente? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Na parte dos indicadores, também vou falar do site. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, espera aí. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Bom para a gente passar para a situação das eleições, não é o que aconteceu, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
OAA eleição ela era para ter já se finalizado, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Claro, e a gente já está, na verdade, com sucesso de seleção. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É só que. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que devido o período eleitoral, o fato de que o edital ele ficou aberto durante o período 
eleitoral, a gente teve uma certa dificuldade, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que em divulgar tanto em ter a Liberdade propriamente, é legal de divulgar quanto de ter. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Inscrições a gente ficou com o número mínimo de inscrições, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pensando que são 16, é, são 8 titulares e 8 suplentes. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Nós ficamos. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tivemos 12 Inscrições e dessas, 1211 tinham a documentação correta. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente reuniu na comissão, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Deliberou, enquanto a comissão eleitoral de prorrogar para um prazo que desse tempo de finalizar o 
segundo mandato da eleição municipal e passar para e ainda dá tempo de fazer essa Divulgação e 
atrair. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E eu acho que isso também, além de acho que isso eles trariam também uma segurança, é jurídica. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
De certa forma, não é judia, não é previsto social assim para as organizações, porque as 
organizações vão ter é clareza, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
De não confundir as coisas, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Uma eleição geral para, para perfeito, pra prefeitura e as eleições para a comissão, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
EE acho que isso também até dar 11 prazo interessante, porque começaram ela. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tomaria Posse no final do ano, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E aí começaria os trabalhos, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pra gente os eu continuarei trabalhando que vem a partir disso. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Só pedi para alguém que está com o microfone ligado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
És tomar cuidado de verifica se está fechado, é disse que a gente tem, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O vocês estão todos nomeados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A portaria, ela segue em vigor. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É a aí e o processo eleitoral está aberto. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então a gente fez uma consulta jurídica que não tem um grande óbice, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O fato de vocês se mantiver nomeados até dezembro, que vai ser quando toma Posse a próxima 
comissão. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então eu queria abrir para deliberação. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Se a gente pode manter assim, nós temos 2. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É 2 opções, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tudo mantém como está, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E quem por Ventura tiver? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não, não puder continuar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pode indicar que está a Neto quem for titular suplente pode indicar isso e a gente vê se mantém o 
coro, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Hoje a gente pode publicar uma resolução enquanto COMISSÃO, dizendo que esse mandato se 
estende até o final da portaria. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Até o final do período eleitoral da comissão é, então fica só um pouco. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Essas 2 opções, sim, se vocês quiserem abrir microfone, discutir, fiquem à vontade. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então uma primeira opção seria mix fica como está, porque não está infringindo nenhuma regra, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Uma O regimento interno diz que deve, que vai agora até acho que 18 de agosto, mas o processo 
eleitoral está correndo, então não é como se tivesse. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Se eu tivesse uma prorrogação ilegal de mandato, alguma coisa é que não nos dê garantia jurídica. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Hoje pode fazer uma resolução mais ampla, alguma coisa publicada no diário oficial de uma maneira 
mais explícita que está sendo feito com essa decisão está sendo tomada, é conjuntamente. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então eu abro o microfone, passo a palavra para, se alguém quiser se manifestar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Cresça, pode falar. 

Cris Palmieri - UGT 
A 

Cris Palmieri - UGT 
Amor. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele está com a mala, van tá da você está falando porque acho que são só um para mim não está 
aparecendo, não é? 

Cris Palmieri - UGT 
Agora vou. Está ouvindo? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A cara foi a que eu estou te escutando, estou. 

Cris Palmieri - UGT 
Agora está mais baixa que eu. 

Cris Palmieri - UGT 
Voltei pro computador, a caixa, então não está recendo receptiva. 

Cris Palmieri - UGT 
AA pergunta é, quando nós estamos, então aqui da comissão? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O. 



Cris Palmieri - UGT 
Quem entrou no próprio é nós vamos continuar até pelo que eu li no e-mail, até 90 até o processo 
eleitoral se encerrar. 

Cris Palmieri - UGT 
Então, tem continuidade. 

Cris Palmieri - UGT 
Esse é um ponto segundo, então nós vamos. 

Cris Palmieri - UGT 
Aqueles que se inscreveram é, vão concorrer, não estão nomeadas, vão. 

Cris Palmieri - UGT 
Vamos concorrer um os outros de igual para igual. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Sim, sim, você. 

Cris Palmieri - UGT 
Não quis. 

Cris Palmieri - UGT 
É, nós não estamos então nomeados ainda, nós vamos entrar dentro do processo que vai até 
novembro, é isso? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Isso, isso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês é vocês. 

Cris Palmieri - UGT 
Tá? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como se inscreveram? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O rum? 

Cris Palmieri - UGT 
Agora, por exemplo, se eu quiser rever alguma, porque eu fiz tudo na correria, o documento, se eu 
quiser rever os documentos que eu já enviei, eu posso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pode. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pode, porque o. 



Cris Palmieri - UGT 
E que que eu preciso fazer para rever? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Hã, é só ré enviá-los novamente. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Muita é, ao longo do processo, algumas organizações, elas falam, há é refizesse. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Estou? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Achei, mas isso, documento, ou inclusive, manda um e-mail, é, e aí mandassem um documento, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Aí eu, a gente comunicou essas organizações para elas dentro do período é devolverem o 
documento que faltava como período. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agora é de 3 + 3, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
2 meses vai até novembro, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês têm todo esse tempo, é só mandar um e-mail conosco ou com a com todos os documentos de 
novo ou falando, olha, esse documento substitui aquele não tem, não tem muito segredo, está não 
tem muito segredo. 

Cris Palmieri - UGT 
Há tá bom a de toda a documentação para quem já enviou que nem nós é a partir do momento que 
eu recebi um e-mail que vocês receberam, está tudo correto, aquilo que eu enviei não tem nada 
faltando, é isso? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ainda não tem um, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ainda não tem o eu, o agente acusa o recebimento para ter uma resposta. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente passa para análise, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Para uma análise de consistência está tudo ali, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Dentro do processo eleitoral, teria um momento posterior de publicar quais e quais 
documentações? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Quais documentações estão corretas e vão para a eleição? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como a gente é o que a gente tem feito é ter um cuidado de dar um retorno antes. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, se a documentação estivesse incorreta, a gente avisa, tem. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente tem avisado, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Olha, está faltando esse para dar uma para a organização se organizar dentro do tempo que o edital 
está aberto. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que a gente não pode fazer é um juízo de valor sobre o documento, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque o que é o documento que é o anexo que diz quais ações a organização faz? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Isso vai ser colocado publicamente a partir do momento da eleição, porque todo mundo pode ter 
acesso e ver como que cada organização está apresentando. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Qual que é o relatório de atividades dela? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A isso a gente só, só olha se tem, se ele veio, se ele foi enviado, a gente não entra no detalhe, não é 
no mérito, porque esse é o mérito do eleitor, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Da organização for habilitada, ela que vai ler e decidir a ordem ali que ela vai votar, esclarecer. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Cris é, então é isso. 

Cris Palmieri - UGT 
Está bom, esclareceu. Obrigada. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É EE, por exemplo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quem? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quem? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
As organizações se inscreveram que já estavam, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Continuam prorrogadas normalmente, assim como se a gente já tivesse ocorrendo a eleição. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agora vocês continuariam nessa reunião, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Continuarão nesse período, então é isso e que a gente já tá escrito e tanto vocês quanto as outras, 
não tem prejuízo nenhum. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente vai considerar as ruas todas as que já tiveram, não é feito na correria, é das eleições. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acredito que é isso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Choveu onde foi parar a minha tela? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
Inclui sim, vi Ricardo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Um, e a gente? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
Hã? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
Quem? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
A documentação que não ficou correta, né? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
Tem essa oportunidade das pessoas que já apresentaram, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O rum? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
Como você falou, só um 11 que tinham a documentação correta, tem como atualizar isso também 
para esse grupo? 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
Concorrer igual? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Sim, que. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É estuda chance, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque às vezes a organização não viu, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não leu com atenção, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não leu com atenção ou achou que enviou, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que essas coisas são normais, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É sacanagem. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Descobri pelo diário oficial, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que não tinha enviado um documento, então a gente tem comunicado, é bom. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que sobre AAA eleição é isso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu Acredito que vai ser interessante para o trabalho que a gente vem desenvolvendo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que a gente vai continuar falando aqui? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque vocês vão ter tempo de terminar, de ver o plano de comunicação, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que de certa forma vai casar ou vai ficar um pouco mais racional, OOA combinação de 
biênios assim, sabe, é pra todo mundo aqui encerrar um círculo e também ver resultados mais 
palpáveis. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Esse. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Essa questão está encerrada. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente continua, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agradecemos também a presença de todo mundo que continua conosco, continua interessado e que 
fica então até o final do mandato. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agora a gente convida, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu convido, é a Secretaria de rosas Anais, que não tinha previsto, não é esse ano, mas produziu um 
relatório voluntário local para comunicar as nossas Unidas. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, se vocês quiserem, inclusive, acho que vocês vão projetar uma coisa, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vou até parar aqui para vocês poderem entrar. 

Alessandro Bender 
Oi, Ricardo. 

Alessandro Bender 
Oi, pessoal. 

Alessandro Bender 
Eu queria agradecer à abertura de vocês, pra gente poder mostrar o nosso relatório local é, é 
voluntário. 

Alessandro Bender 
Exame um projeto muito bonito, precisando um mapeamento enorme. 

Alessandro Bender 
E quem é que está à frente disso? 

Alessandro Bender 
É a Vera e o Gustavo que estão na reunião e que vão tocar isso daí tá bom? 

Alessandro Bender 
Então fiquem à vontade para poder resolver qualquer dúvida que vocês têm em relação qual 
relatório que a gente desenvolveu e muito obrigado pela atenção, tá bom? 

Alessandro Bender 
Eu sou Alessandro, sou coordenador da virada ODS EE fica agora com o pessoal da com Gustavo e 
com a Vera, que eles podem falar com mais propriedade que foram eles que burila ramo todo esse 
material. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Bem-vinda. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Bom pessoal, boa tarde. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Obrigado, Ricardo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E ali pela apresentação é, eu sou Gustavo, sou assistente administrativo de gestão, aqui na SMRI é? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É a primeira reunião da comissão ODS que eu participo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A nossa missão aqui vai falar pra você falar um pouco sobre o RB 2023. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Como está sendo desenvolvido? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E aqui, meu lado está Vera, que também participou desse processo com a gente. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Oi, boa tarde, pessoal, prazer estar aqui com vocês e obrigada pela oportunidade da gente poder 
compartilhar o documento e vamos ficar muito felizes. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É em ouvi-los. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E as considerações que vocês tiverem AA fazer sobre o documento, tá bom? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
O Gustavo fez 11 apresentação. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Ele vai projetar aqui e aí depois a gente pode conversar, tá bom? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Aí eu vou começar apresentação, então, e como eu não vou estar com os olhos aqui na tela com 
vocês? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu peço que quem tiver uma consideração a fazer, que faça, que interrompa a nossa fala mesmo, 
porque eu não vou conseguir ver apresentação em vocês ao mesmo tempo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Tentar fazer aqui a compartilhar. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Você já começara a ver? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Hã, rã. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então vamos lá, é para início de conversa. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Este não é o ré. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Na verdade, é uma avaliação diagnóstica para a gente poder fazer URV de verdade, ser publicado. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Nesse sentido, a gente tem já publicado outras 3 edições. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É relacionado ao ano de 2020, 2021 e 22. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Isso começa é a ser feito pela prefeitura de São Paulo a partir de 2019. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Qual a adesão da prefeitura? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A declaração de revisão voluntária da ONU para governos locais é o que a gente chama de RLVA 
partir de então é, a gente tem a primeira edição, feita em 2020, 21 e 22, a terceira com relação a 
2023. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Isso é como eu estava dizendo, uma avaliação diagnóstica que ainda precisa ser avaliada pelo das 
pastas. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E essa é a nossa missão aqui, junto com vocês. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Tem alguma coisa? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É dentro do nosso trabalho. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A gente usou muito o monitoramento da agenda 20 e 30, que é uma página dentro de CPP. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E aí é a gente cantou a gente. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Na verdade, elencou todas as ações por UBS, como está no gráfico aí na tela. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Dentre todas essas ações, nós vimos que dos ODS com mais de 50 ações é se destacam esses 5 ou 10 
e 348, 12 e 16. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E aí, na tela tem o é o percentual de cada uma dentro de do total das ações da prefeitura. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Na próxima tela a gente tem é a quantidade de ações por ODS dentro do nosso diagnóstico. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então é levando em consideração o trabalho que a gente fez. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Esses são os ODS que mais aparecem no trabalho, 348, 10 e 11. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu não sei se está aparecendo aí na tela, mas abaixo do das 10 e 11 também tem um percentual e a 
gente nota a gente nota que quando eles comparam, é tanto o diagnóstico do ré quanto o total de 
ações da prefeitura. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Isso meio que se espelha, então dentre, é os programas que a gente selecionou a gente falar um 
pouco disso mais para frente a gente vê um espelho do que estava a gestão e o que está não é. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Ele vê no diagnóstico. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A gente usou como base OOO programa de metas da prefeitura, de 21 a 24, que é. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Elaborado a partir de 6 eixos temáticos. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu acho que isso é uma é mais pra gente estar na mesma página e eu acho que imagino tudo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Já conheço. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É os 6 eixos e dentro desses 6 eixos, foram selecionados 35 programas. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
O trabalho que eu tenho até uma versão impressa, que é cada programa, tem uma tabela e um 
resultado analítico que foi elaborado pela ver por mim, e isso se repete com todos os 35 programas 
selecionados. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Se você tiver uma coisa para falar, pode. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Não, não é a única coisa, talvez para complementar que ORLV de 2023, ele foi estruturado um pouco 
diferente, é dos documentos anteriores. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Gustavo e eu não estávamos aqui quando os outros documentos foram produzidos, mas que nos 
passaram é que eles tinham um enfoque um pouquinho diferente. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E é a comissão de relações internacionais aqui da SMRI sugeriu que a gente elaborasse um 
documento dando destaque para alguns programas, que é a gestão, considera. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Como de maior impacto em termos de governos locais, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Quais as ações da prefeitura que teriam é que seriam interessantes da gente? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Publica, dar para outros governos locais, no sentido de que tenham resultados efetivos e que 
possam ser claramente demonstradas como ações é da prefeitura de São Paulo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então é nós. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É conversando com outras, é conversando com outras pastas e recebendo informações da 
Coordenadoria aqui de SMRI. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Nós escolhemos esses 35 programas, mas ele é um documento que, como Gustavo falou, ele ainda 
não está fechado. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então caso vocês considerem que tenha algum programa que que vocês acham que tem que ser 
destacado, então a gente ainda tem tempo e tem a Liberdade de poder fazer essa inserção. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então por isso que é importante é que a gente tenha um retorno de vocês quanto ao que nós 
estamos escolhendo para é produzir documento. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Era isso, meu parente, então a gente vai notar no documento que esse padrão que está aí na tela se 
repete para cada programa. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E aí é a ideia, aqui é que vocês vejam esses programas, como a Vera falou, e eu vou passar um pouco 
mais pausado a partir de agora para vocês terem uma noção de quais foram os programas que a 
gente destacou nesse documento por eixo temático. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então, primeiro São Paulo, inovador e que ativa. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Deixar um pouquinho na tela, então vocês darem uma olhada. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Próximo? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Do eixo São Paulo justa e inclusiva, que, salvo engano, é o que mais contempla programas. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
O terceiro São Paulo seguro e bem cuidado. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E, por fim, os 3 últimos. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Certo, continuando, é e trazendo um pouco para a nossa realidade aqui em SM. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Aí a gente também destaca nesse documento. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
O que foi feito o ano passado é uma coisa que passou aí eu esqueci de de avisar. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É que o documento ele é publicado em 2024, olhando para 2023 e todas as outras edições também 
foram assim. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É publicado em 1 ano e olhando para o anterior. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então, em 2023, a aqui São Paulo, presídio, algumas instituições, redes de cidades internacionais 
como Marco cidades UCCI, metrópoles wiggle. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É entre presidência, vice-presidente e com. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Presidência a Funai, que é o fórum nacional de gestores municipais de RIEA ideia é que, junto com 
essa atuação nas redes, a gente consiga estimular Oo outros parceiros, outros governos locais a 
aderirem URV e também é utilizar o nosso know how para que eles consigam fazer o deles. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Oi. 

Alessandro Bender 
Gustavo, é, posso tomar a Liberdade é que eu levantei a mão. 

Alessandro Bender 
Senão deve estar enxergando. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu não estou vendo bem. 

Alessandro Bender 
Daí eu posso. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Pois é. 

Alessandro Bender 
É, eu imaginei, imaginei, apesar de estar sentado a 1 m aqui, eu não consegui dar um tchauzinho. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Claro. 

Alessandro Bender 
É querido, eu posso fazer um comentário rápido, você volta uma página só. 

Alessandro Bender 
É só para contextualizar, pessoal. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Tá? 

Alessandro Bender 
Uma coisa bastante importante, vocês devem estar vendo aqui é virado das e na sequência o 
Gustavo já falou sobre a questão da, dos nossos parceiros internacionais. 

Alessandro Bender 
O prefeito Ricardo Nunes durante a virada DS ele validou um projeto que a gente desenvolveu aqui 
para internacionalizar a virada ODS. 

Alessandro Bender 
Isso é um fator que é bastante importante para as pessoas saberem que a gente vai a oferecer quase 
como uma incubadora de viradas. 

Alessandro Bender 
Não é oferecer para cidades da América Latina e do Caribe para que a gente dê suporte e de todo o 
know how necessário em infraestrutura para que outras cidades também usem a estratégia de a 
gente criar um evento voltado para a população, para que a população tome conhecimento dos 



objetivos do desenvolvimento sustentável e já esse ano a gente, junto com algumas diferentes de 
prefeitos. 

Alessandro Bender 
Já em novembro, a gente vai fazer um encontro de virada. 

Alessandro Bender 
A gente já tem 2 viradas, filhote, por assim dizer que a virada de Mairiporã e a virada de Maringá, 
que a gente realizou agora esse ano. 

Alessandro Bender 
E para o ano que vem a gente vai ter mais outras viradas a distribuídas pela América Latina e pelo 
Caribe. 

Alessandro Bender 
É a partir dessa iniciativa que foi a nossa virada e foi a validação do nosso projeto pelo prefeito 
Ricardo Nunes. 

Alessandro Bender 
Eu queria só pontuar isso porque é um vetor importante para a gente poder disseminar a cultura do 
desenvolvimento sustentável em outras cidades e mostrar também não é um pouco do know how e 
um pouco da infra-estrutura que a gente pode oferecer, né? 

Alessandro Bender 
Para outras cidades parceiras através dessas redes que o Gustavo está apresentando nessa página a 
seguir aí, obrigado, Gustavo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Obrigada. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Você ali, inclusive, é. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É uma novidade, não é para o ano que vem a parceria da cidade de São Paulo com médicos e da 
Disney em é com relação à realização da virada ODS, já é o que a gente pode contar e tem muito a 
ver com o que eu estava dizendo, de trazer essas cidades para acompanhar nossas atividades e elas 
também entenderem como a gente arte. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Você já falou alguma coisa? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Você me avisa, mas eu acho que é isso. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Vamos voltar voltando a apresentação. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Então essas são as redes que a gente tem liderança. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Também é sob o guarda-chuva de SMRI. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Tá? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Virava, desce como uma lei, estava dizendo, esse ano já aconteceu em junho, aqui no Anhangabaú, 
ano passado também. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E é um evento super. interessante que une a cidade toda e serve de inspiração para outras cidades 
Brasil afora. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Também o ano passado, a terceira edição da Expo Internacional dia da Consciência Negra, que é um 
outro megaevento que também mobiliza muita gente e a cidade de São Paulo, é já conta com ele no 
calendário oficial de eventos. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E aqui a gente tem uma parte da Secretaria que trabalha diretamente com isso. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Depois disso tudo, eu acho que para concluir, a gente tem aqui os próximos passos, que é a 
avaliação por parte da comissão ODS sobre este trabalho, as alterações que outras pastas sugeriram, 
como SECLIMA esse papo que a gente já incorporou no documento e só falta a próxima parte, que a 
diagramação para uma nova edição desse diagnóstico. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Depois disso, a tradução entre Porto português inglês, imagino que sejam esses 2 idiomas. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Idioma na verdade, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Para o inglês e, por fim, publicação. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
O URV. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Ele é um documento, papado internacionalmente, então ele vai ser é colocado em um site também 
Internacional da ONU. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Não é este, porque isso é um diagnóstico. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
O relatório final oficial é o que vai ser disponibilizado para o mundo inteiro ver no site da UOL. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E aí eu concluo, deixa eu interromper aqui OA tela pra eu voltar. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Achei agora o que vão pedir. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Armando gostaria de falar. 

Armando Dal Colletto 
Oi. 

Armando Dal Colletto 
Então é boa tarde aí, pessoal, um primeiro parabéns. 

Armando Dal Colletto 
O relatório para esta. 

Armando Dal Colletto 
Excelente e uma ótima mostra que a gente teve aqui. 

Armando Dal Colletto 
Eu só queria. 

Armando Dal Colletto 
Eu fiquei muito assim. 

Armando Dal Colletto 
É satisfeito com o comentário do Alessandro sobre à transferência. 

Armando Dal Colletto 
Não é de conhecimento e de boas práticas para outras cidades, porque isso poderá 11 efeito 
capitaliza dor multiplicador. 

Armando Dal Colletto 
Escalador é muito importante, né? 

Armando Dal Colletto 
Uma contribuição de volta é. 

Armando Dal Colletto 
E quando você mencionou a tradução, eu lembrei que poxa, de repente, que a nossa grande 
influência é na própria América Latina, não é? 

Armando Dal Colletto 
Nos pais, nos países mais próximos, que certamente já andaram por aqui nas nossas viradas e já tem 
até uma certa. 



Armando Dal Colletto 
E aí eu acho que a tradução para o espanhol é essencial desse documento, então queria trazer, eu 
sei que é um trabalho, eu sei que é uma energia a mais, mas eu acho que ela vai dar um impulso 
muito grande nesse nessa CA polarização e de reprodução de boas práticas. 

Armando Dal Colletto 
Nada, só isso. 

Armando Dal Colletto 
Parabéns de novo, não é? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Obrigado Armando. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu concordo com o que o senhor observou e a gente está tomando nota com as observações que 
vocês fizerem também. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Acho que a próxima falar é Marlene. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Sem contar, por favor. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Parabéns pela profissão de ficar. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Parabéns material, mas eu queria fazer uma pergunta pra você que eu estou atrasada, porque eu 
tenho tempo para passada? 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Mas só você estava interior de relatório. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
É a sociedade civil tem oportunidade de contribuir. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Você que quer dizer que que AA. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Sim, vou estar fazendo para contribuir com a implementação dos objetivos. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Pode como? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Você vai, Marlene? 



Marlene Ferreira Da Rocha 
Então a gente fez eu não parar, sim. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
AAO som está muito ruim. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A gente não está conseguindo entender a sua pergunta. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Você não está vindo, eu estou me ouvindo. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A picotando o som. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Mas eu pioro. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Ou melhor, agora. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Melhorou, agora melhorou, melhorou. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
O eu vou repetir a pergunta. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Está bom? 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Eu fiquei um tempo passada, né? 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Estava 100 e voltei. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Final de tal de abril foi de maio, então você que eu tenha feito de tarde, mas você, pois não Teria? 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Ores relatório, a sociedade civil oportunidade mandar contribuições. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Relação que está fazendo, 6 está contribuindo com a implementação? 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Todos estes que tentava é teve oportunidade de fazer isso. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
A gente São agora ou não? 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É a. 

Alessandro Bender 
Oi, Marlene. 

Alessandro Bender 
Eu mandei a desculpa, Vera, desculpa. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Não, não, eu. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu IA falar exatamente isso, que OA ler é tinha ele. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Ele ficou encarregada de compartilhar o documento com a com a comissão ODS. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Imagino que todos vocês tenham recebido. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Eu não sei, Marlene, é, no seu caso, se é houve alguma questão, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
De você não ter recebido o documento, mas acho que o Ale é, pode complementar, é tem só para 
avisar, está? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Está disponibilizado também no site da Secretaria. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A versão PDF essa versão preliminar já está disponível no site. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Se você tiver alguma dúvida, dá para constar por lá também. 

Alessandro Bender 
Marlene, primeiro, que bom te ver, tudo bom com você. 

Marlene Ferreira Da Rocha 
Eu tenho. Obrigada. 

Alessandro Bender 
Temos, queremos fazer mais coisas com vocês. 

Alessandro Bender 
Esse mestre, eu vou manter contato, tá? 



Marlene Ferreira Da Rocha 
Está um Brasil. 

Alessandro Bender 
É porque a gente tem coisas, coisas para fazer. 

Alessandro Bender 
O eu só queria falar assim, a gente mandou, mandou para o pessoal, a gente deu uns 1520 dias pro 
pessoal dar uma avaliada e para a gente poder receber algum tipo de retorno, observação e 
avaliação e colaboração. 

Alessandro Bender 
Inclusão de conteúdos talvez nesse período você não tenha recebido. 

Alessandro Bender 
Talvez seja por isso, viu que aconteceu? 

Alessandro Bender 
Isso sim tá a aí. 

Alessandro Bender 
Outra coisa que eu queria comentar, Armando a é só para reforçar o que você estava falando. 

Alessandro Bender 
Um dos nossos incites mais poderosos, porque eu comecei a articular esse nessa questão com o 
Mercosul cidades, justamente porque eu percebi que assim que a questão do desenvolvimento 
sustentável, do ponto de vista dos desafios que nós temos, Eu Acredito que Medellín, Bogotá é 
Montevidéu e São Paulo tem muito mais com que conversando. 

Alessandro Bender 
Que com c ou sei lá, eu estou dando um exemplo porque a gente tem toda uma questão histórica, 
tem toda 11. 

Alessandro Bender 
Questão de habitação sócio geográfica tal e por isso sim que a gente tomou essa iniciativa de cap. 
capilar dar justamente para a gente criar uma ação regional, né? 

Alessandro Bender 
América Latina e Caribe e realmente o nosso relatório vai ser é ferramenta poderosa para a gente 
poder, inclusive, fazer encontros com essas outras cidades que a gente já está contemplando dentro 
do nosso, a do nosso projeto, que a gente vai ter pelo menos 16 dúzia de encontros aí no ano que 
vem a gente vai visitar essas cidades e vai fazer 11 kit, né, de sobrevivência na selva para se dizer né, 
ó pra gente, poder vai assim, como é que a gente funciona na tua região? 

Alessandro Bender 
Pega a tua experiência e aí a gente vai fazer essa multiplicação a da melhor maneira possível aí e 
brigado aí pelo comentário está bom, Armando, obrigado. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
E Marlene aqui eu faço meia culpa que de fato você já tinha, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Informados estava na comissão. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, e aí só recentemente quer que a Vania comunicou que ele estava recebendo, continuava 
recebendo os e-mails que quem cuidava da lista de distribuição eram Miguel, né que não está mais 
conosco aí agora tá o seu e-mail. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, talvez por isso que você não tenha recebido, é aí eu não sei se continua em aberto, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A leitura, mas como é que está o cronograma? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Foi um pouco isso que aconteceu. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
E só pra fechar, não sei se mais alguém tem alguma observação pra fazer sobre essa apresentação 
do diagnóstico do RBD 23. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Se tiver, estamos aqui para ouvi-los. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Cláudia, não sei levar para a mão. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Não sei. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Eu levantei. Sim. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Oi gente, boa tarde. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Sim, eu vou contar. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Muito obrigada por estar aqui pela apresentação. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
É, eu achei muito bonito, muito bem elaborado, mas a eu fiquei pensando até mesmo no que o 



Armando colocou na questão é da nossa América Latina, mas também não para que ele seja mais 
inclusivo para as pessoas, não é? 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
É se haveria a possibilidade de a sede colocarmos também tecnologias é até mesmo como QR Code. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Com audiodescrição em alguns pontos em alguns textos, que é de muita necessidade para quem 
tem certos tipos de deficiência, no caso, a deficiência visual não é ou mesmo o alguns que é rico, 12, 
com legenda e texto para outro tipo de deficiência. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Então essa seria a minha sugestão. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É, a gente também tomou nota disso. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Cláudio, muito obrigado pela sugestão. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Confesso que não é algo que o que eu tinha pensado, realmente EE também confesso que eu não sei 
como se dar essa editoração e talvez contratação de algum serviço a mais, mas é algo que a gente 
pode ir atrás pra pra tentar absorver esse. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A ótimo. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Sim, e eu me coloco a disposição de contribuir porque é o que eu já faço pela editora, nos nossos 
materiais, para que eles sejam bem inclusivos para as pessoas. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Então eu acho que a gente precisa avançar um pouquinho e não deixar é quando a gente fala em 
desenvolvimento sustentável, não ficar só na caixinha de quem é, não tem nenhum tipo de 
deficiência, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Sim, concordo. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Então a gente precisa avançar nessa questão das res. 

Cláudia Saleme - Brasil Sustentável Editora 
Habilidade de inclusão. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Ótimo, muito obrigado. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A gente tomou nota sobre isso também. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Acho que contar com a sua ajuda. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É Armando, fique à vontade. 

Armando Dal Colletto 
Na verdade, é um pouco redundante em relação a Cláudia. 

Armando Dal Colletto 
Aí eu já percebi que ela estava muito familiarizada com isso. 

Armando Dal Colletto 
Eu só queria dizer que eu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
OPA, desculpa de Caio. 

Armando Dal Colletto 
A gente tem um índio para algumas experiências que a gente construiu. 

Armando Dal Colletto 
A gente construiu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A Nina pediu aqui no comentário o que que a gente estava discutindo. 

Armando Dal Colletto 
É, é site. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu estou passando OA sós, é eu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu só. 

Armando Dal Colletto 
Se EE books. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Se ninguém tem mais comentário, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
IA perguntar se, como que está o anão de. 

Armando Dal Colletto 
Com interfaces é para pessoas com alguma limitação, não é? Então. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Não, eu estava no mundo. 

Armando Dal Colletto 
É a desculpa está. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Gente, desculpa, eu estava falando aqui, é que eu estou, Nina, eu estou mandando No No chat. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que que a gente vem discutindo? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que estava Na pauta informando está com uma plantada. 

Armando Dal Colletto 
É? 

Armando Dal Colletto 
Bom, eu não sei. 

Armando Dal Colletto 
Bom, enfim, era isso. 

Armando Dal Colletto 
Eu é. 

Armando Dal Colletto 
Temos experiências boas, inclusive de traduções automáticas. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês estão recebendo o áudio do Armando também? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu até a mim que não estou, então. 

Armando Dal Colletto 
É de de sites e então a tecnologia, a tecnologia está muito tranquila. 

Armando Dal Colletto 
Quer dizer, mas eu acho que a Cláudia do deve dominar isso muito melhor do que a gente. 

Armando Dal Colletto 
Mas se precisar alguma troca de experiência, a gente também tem algum, tá bom? 

Armando Dal Colletto 
Um abraço. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Obrigada, obrigado. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Armando também vai ser ótimo contar com ajuda de vocês. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
EE por fim, acho que essa Ana Mano, curiosidade imensa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês têm 11, prazo final, assim que quando vocês vão publicar também? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Após o período eleitoral, provavelmente novembro. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Te amo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quando quer. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quando que se submetesse para a ONU? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não é como que como funciona esses prazos. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Ricardo, na verdade, o prazo era julho deste ano, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Nós estamos já um pouquinho atrasados, então tom, tão logo nós consigamos as complementações, 
as sugestões, é a gente já. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Paralelamente, está trabalhando com editoração, solicitação de tradução e a gente espera publicar 
isso. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A gente já tá em agosto, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Até, no máximo, setembro. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A tá não eu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu achei que fosse por causa do período eleitoral. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Aham, beleza. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então a gente fica, não tem? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Não, isso eu acho que não tem nenhum impacto. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, então, a gente fica. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É, não, eu acho que foi mais implica, na verdade, a contratação do serviço, mesmo de público, de 
impressão e tradução. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E tradução, entendi. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Beleza. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Tá da nossa parte, era isso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Espero que você tenha contribuído de alguma forma e estamos por aqui pra de alguma dúvida se for 
preciso. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Obrigado, gente. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Perfeito. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente fala vez aí pelo trabalho é, eu acho que o próximo ponto, próximo ponto de pauta, é, então,  

 
Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, convido a Ludmila, o Fábio, que estão aqui conosco, é esse relatório? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele já tinha sido apresentado presencialmente, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
No comitê de bi economia e mudança do clima eu enviei OOOO convite para todos, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas essa apresentação exclusiva para a comissão não é justamente pelo que eu, conforme eu falei 
que estava lá no decreto? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então seja bem-vindo um de 1000 e Fabio. 

Rosangela Calado - Unifesp 
De? 

Ludmila Mello de Amorim 
Olá, pessoal, boa tarde, você está me ouvindo? 

Ludmila Mello de Amorim 
Bem que eu sou Ludmila aqui da SECLIMA. 

Ludmila Mello de Amorim 
O Fábio também está aqui comigo. 

Ludmila Mello de Amorim 
É, eu sou assessora e o Fábio é a pág. aqui da SECLIMA é. 

Ludmila Mello de Amorim 
Nós fizemos a apresentação, assim como Ricardo já deu uma introduzida, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Do nosso relatório anual do plano de ação climática no nosso comitê municipal de mudança do clima 
e a economia no durante o mês passado é essa apresentação para o comitê de mudança do clima. 

Ludmila Mello de Amorim 
Aí para a comissão ODS, ela é uma previsão do próprio decreto, do plano de ação climática. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então, todo ano a gente faz essa precisa. 

Ludmila Mello de Amorim 
Apresentação para o comitê e para a comissão é, até porque foram os 2 órgãos, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Foram os 2 que os 2 colegiados que ajudaram a construir o plano de ação climática, então é como se 
fosse uma prestação de contas mesmo. 

Ludmila Mello de Amorim 
Eu vou, eu e o Fábio vamos apresentar aqui. 



Ludmila Mello de Amorim 
Agora é Fabio sequer compartilhar tela. 

Ludmila Mello de Amorim 
O que que eu compartilho? 

Ludmila Mello de Amorim 
Mas posso compartilhar Fabio está. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Pode compartilhar assim boa tarde, gente, teste do. 

Ludmila Mello de Amorim 
Só um minutinho, gente. 

Ludmila Mello de Amorim 
Agora, já coloquei. 

Ludmila Mello de Amorim 
Foi? 

Ludmila Mello de Amorim 
Meu pai, vocês já estão visualizando apresentação, ok, vou fechar meu microfone porque eu falo 
que vai iniciar. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Bom, boa tarde a todas e todos, é uma luz falou, a gente está fazendo essa primeira prestação de 
contas aqui do, do plano, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É essa terceira, na verdade, prestação de contas do plano de ação climática. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então, o terceiro relatório anual de execução do plano é, e aí? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Para quem não estava nos outros nas outras prestações e quem não, não conhece muito bem o 
plano de ação climática. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Eu vou dar um Panorama assim do plano, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então, o que que é o punk Lima punk Lima? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Ele foi instituído em 2021 e tem o objetivo de experimentar as medidas que levem naturalidade de 
carbono da cidade até 2050, né? 



Fabio Mariano Espindola da Silva 
Com metas intermediárias para 2030 2042 1050 em várias ações espalhadas por múltiplas 
secretarias diferentes, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E a gente tem 3 metas principais, assim, dentro do escopo do plano, na meta incondicional de até 
2030, o município reduziu em 20% as emissões de gases de efeito estufa em relação ao ano base de 
2017. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Uma meta condicionada que até 2030, essas reduções. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Na verdade, elas sejam de 50% caso as ações, mas não somente do município, mas também as ações 
é que estão em curso entre é estado e união. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Também é logo em êxito e outra meta condicionada, que até 2050, São Paulo pretende zerar as 
emissões líquidas de gases de efeito estufa, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Caso obviamente, as ações, tanto municipais quanto as ações de outros entes, é logrem êxito. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então, com o que que o punk Lima é, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Como é que ele está dividido? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Ele tem 5 estratégias diferentes, então vamos ao carbono zero. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Adaptar a cidade de hoje para amanhã, proteger pessoas e bens e mata Atlântica. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Precisamos de vocês gerar trabalho sustentável e Riqueza é, e essas ações é e essas estratégias 
possuem 43 ações dentro divididas entre elas para executar essas 5 estratégias distintas, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E aqueles e aquelas metas condicionadas em funcionários que eu tinha anteriormente? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Pode passar longe? 

Ludmila Mello de Amorim 
Sim, bom, agora eu vou falar um pouco também sobre a composição do nosso, do nosso plano de 
ação climática. 



Ludmila Mello de Amorim 
Quais são os órgãos que participam, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
É para a implementação das ações que estão propostas no plano. 

Ludmila Mello de Amorim 
É inicialmente quando o plano foi elaborado é, essas foram em torno de 1213 órgãos municipais que 
participaram e que é colocaram responsabilidade em implementar as ações que estavam sendo 
propostas. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então, entre elas a gente tem a Secretaria de governo municipal, que inclui aqui nós, SECLIMA e 
Secretaria para ser Pepe, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Secretaria municipal de infraestrutura urbana e obras, Secretaria municipal de habitação, Secretaria 
municipal de desenvolvimento econômico e trabalho, Secretaria municipal de educação SP, trans., 
companhia de engenharia de tráfego, Secretaria municipal das subprefeituras áspero e gula, agência  

 
Ludmila Mello de Amorim 
É Secretaria municipal de mobilidade e trânsito verde, meio ambiente, saúde e Secretaria municipal 
de urbanismo e licença mento. 

Ludmila Mello de Amorim 
E uma novidade que a gente fez na no relatório, no reporte esse ano das ações do punk Lima foi 
identificar as secretarias de apoio dentro das ações propostas. 

Ludmila Mello de Amorim 
O que são essas secretarias ou órgãos de apoio? 

 
Ludmila Mello de Amorim 
É como desde elaboração do plano algumas competências internas da prefeitura de São Paulo 
acabaram alterando, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
E algumas atividades, planos, programas e iniciativas acabaram mudando de órgão. 

Ludmila Mello de Amorim 
Às vezes, nem sempre AAA. 

Ludmila Mello de Amorim 
Ação que está proposta no plano e a Secretaria aqui está como líder. 

Ludmila Mello de Amorim 
Lá, ela ainda realmente é responsável por liderar e implementar aquela ação. 



Ludmila Mello de Amorim 
E nem sempre ela tem os dados disponíveis de monitoramento, sejam eles os indicadores ou as 
metas. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então, o que a gente fez esse ano foi identificar as secretarias de apoio para todas as. 

Ludmila Mello de Amorim 
É para todas as ações propostas no plano. 

Ludmila Mello de Amorim 
E aí, a partir disso, a gente incluiu no nosso grupo de trabalho Inter secretarial para elaboração do 
relatório anual, a Secretaria executiva de segurança alimentar, nutricional, abastecimento e 
agricultura. 

Ludmila Mello de Amorim 
Cessada é Secretaria executiva de limpeza urbana. 

Ludmila Mello de Amorim 
Ser limpe, principalmente por conta das matérias das ações de resíduos sólidas que é é, contemplam 
também atividades da da SP regula. 

Ludmila Mello de Amorim 
Mas nem sempre SP regula. 

Ludmila Mello de Amorim 
Tinha todos os dados. 

Ludmila Mello de Amorim 
Secretaria municipal de segurança urbana SMS OE. 

Ludmila Mello de Amorim 
Essas outras secretarias já faziam parte do GTI anteriormente, mas a gente identificou outras ações 
que elas também poderiam contribuir com o repórter de dados que foram a Secretaria municipal de 
urbanismo e licenciamento, que eu falei anteriormente. 

Ludmila Mello de Amorim 
Já a Secretaria municipal de desenvolvimento econômico, trabalho e verde meio ambiente, que 
inclusive foi a Secretaria responsável por coordenar a elaboração do plano. 

Ludmila Mello de Amorim 
Aí aqui, já fazendo um comparativo com os relatórios anuais que a gente já elaborou até então, é no 
primeiro relatório. 

Ludmila Mello de Amorim 
A gente ainda estava num processo de transição entre a competência do plano de ação climática em 
si, porque, como eu falei, ele foi coordenado no Secretaria do verde e meio ambiente e ainda não 
existia SECLIMA, né? 



Ludmila Mello de Amorim 
Na elaboração do plano, então, foi todo um processo de transição e o relatório ele foi bem mais 
simplificado. 

Ludmila Mello de Amorim 
Tanto é que muitos, muitas características e elementos do plano não foram só não foram integrados 
No monitoramento no relatório anual. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então, no primeiro relatório, a gente não apresentou. 

Ludmila Mello de Amorim 
A Secretaria, não apresentaram nenhum indicador. 

Ludmila Mello de Amorim 
É, e aí? 

Ludmila Mello de Amorim 
Para o segundo relatório, a gente já teve um aumento para 52 indicadores apresentados ao longo do 
plano. 

Ludmila Mello de Amorim 
E aí? 

Ludmila Mello de Amorim 
Para esse terceiro relatório apresentado este ano, que é relativo ao ano de 2023, são 95 indicadores 
apresentados no nosso relatório. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então a gente pode ver aí que teve um aumento. 

Ludmila Mello de Amorim 
Bem significativo ao longo desses 3 últimos relatórios. 

Ludmila Mello de Amorim 
Isso é EE por conta desse mesmo processo de elaboração e também de transferência da 
competência do plano. 

Ludmila Mello de Amorim 
Não é para da Secretaria do verde para cá, a gente também teve uma questão relativa a indicadores, 
né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Na parte do monitoramento, como não estava consolidada a parte de metodologia, de 
monitoramento do relatório, a gente teve muitos problemas em relação a indicadores que não 
correspondiam as metas propostas ou as ações do plano. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então a gente acabou fazendo alguns indicadores novos pra tentar monitorar. 



Ludmila Mello de Amorim 
Não é melhor? 

Ludmila Mello de Amorim 
Cada uma das ações, o andamento de cada uma das ações, então, no total a gente sugeriu 25 novos 
indicadores, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Esse ano aqui por nós, por nossa parte SECLIMA distribuído ao longo dessas 43 ações e a gente teve 
uma devolutiva de 9 desses 25 e 16 ainda não foram, não foram respondidos, não é? 

Ludmila Mello de Amorim 
Mas a gente integrou, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Na solicitação do repórter deste ano, teve um índice de adesão de 36%. 

Ludmila Mello de Amorim 
Ao todo, então, o plano ficou com em por volta de 203 indicadores totais. 

Ludmila Mello de Amorim 
Estou aqui um Panorama geral do plano, em como estão distribuídos cada um dos elementos no 
essas aqui são as estratégias que a gente tem que o Fabio apresentou as 5 estratégias. 

Ludmila Mello de Amorim 
Na primeira estratégia, a gente tem o maior número de ações, que são 18 e as 18 ações. 

Ludmila Mello de Amorim 
Elas apresentam distribuídas entre si 25 metas, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
É, e para essa estratégia também a gente tem um total de 32 indicadores disponibilizados no 
relatório deste ano para as para a segunda estratégia, 11 ações, 11 metas e 20 dores, 22 indicadores 
disponíveis. 

Ludmila Mello de Amorim 
Eu vou dar uma adiantada, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Nessa parte, para eu não me alongar muito, porque a gente vai voltar nisso daqui a pouco. 

Ludmila Mello de Amorim 
Mas ao todo, a gente tem, então 43 ações, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
É reportada 54 m e 95 indicadores no terceiro relatório. 

Ludmila Mello de Amorim 
Aí eu passo por Fabio. 



Fabio Mariano Espindola da Silva 
Bom e aqui a gente começa com o repórter, de fato, das ações. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente fez uma pequena introdução do plano de milho, apresentou os metadados gerais do plano a 
do relatório desse ano e aqui as ações ahn. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
O resultado das ações que estão presentes no relatório deste ano, então. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É para a estratégia rumo ao carbono zero. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente tinha um total de 18 ações. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Como a Ludmila falou, essas 18 ações apresentam 55% desses dos dados disponíveis. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E 32 e dos indicadores disponíveis, é 44% deles apresentaram uma evolução positiva durante esse 
tempo e isso é importante notar que assim o plano ele tem 3 Marcos temporais. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Como eu falei no começo da apresentação 2030, 2040 2050 é e não necessariamente indicadores 
que não tenham dados disponíveis. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
São indicadores que têm evolução negativa, por exemplo, são indicadores muitas vezes de ações 
que não tem dados disponíveis, que essas ações têm. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É um prazo muito mais para frente. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
De início para 2050, por exemplo, e não faz sentido essas ações já ter tido algum tipo de evolução 
em 2024. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Porque é uma ação que realmente requer um planejamento de uma estratégia de mais longo prazo. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Feito esse dito essa, essa consideração, então, são 18 ações na estratégia é, e aí a os avanços de 
destaque que a gente tem aqui pode passar longe, pode passar a travou flex. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
As ações avanços de destaque que a gente tem então dessa estratégia especificamente, a gente tem 



é um aumento de 9% em relação a 2022, na quantidade de resíduos sólidos desviados de aterros 
sanitários, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então, foram no total, nesse último ano, em 2023, 4 414000 t de resíduos sólidos. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente tem um aumento de 57,6 por 6% do número de ônibus com SBO, Wi-Fi, ar-condicionado. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Por que isso aqui está dentro do plano de ação climática, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Algumas pessoas perguntam é porque a gente precisa aumentar a taxa de atratividade do transporte 
público para que faça sentido, para que se torne é cada vez mais atrativo nesse meio de transporte 
para que as pessoas adotem. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Ele, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Mais de 25000 t de resíduos orgânicos destinados à compostagem desde 2021. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E a gente tem um aumento da frota de veículos de transportes públicos adotando tecnologias. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Eram missões em relação ao total da frota, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então a gente teve um aumento aí de 0,76% em relação a 2021. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É, e então são os destaques dessa estratégia. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Pode passar longe? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Bom, já na segunda estratégia, adaptar a cidade de hoje para amanhã. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Como eu estava falando, temos 11 ações dessas ações, 90% das ações têm dados disponíveis EE 
desses dados disponíveis, são 10 indicadores, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Que estão disponíveis e desses 10 indicadores, 73% deles apresentam evolução positiva. É? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Mas passar. 



Fabio Mariano Espindola da Silva 
Bom e alguns avanços de destaque em relação a isso tem um tem 111 avanço de destaque, bem 
relevante que a gente gosta sempre de chamar atenção, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Esse aumento de 854% em relação às 21 nos processos de regularização fundiária dentro da cidade e 
o momento de 36% do número de calçada requalificadas não é no passado. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Foram 325. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E 25 é 1000 km de calçadas requalificadas na cidade. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Na cidade também é muito importante, destacando a necessidade da mobilidade ativa para a 
redução das emissões de gases de efeito estufa na cidade de São Paulo. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É, e também foi incluído através de uma resolução de cards análise de vulnerabilidade climáticas e 
estratégias de mitigação. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E adaptação de mudanças do clima é, pode passar, lud é, a gente tem aqui também esse aumento 
extraordinário de 1188% em relação a 2022, de gastos de fundos municipais alocados 
especificamente com temáticas de mudança do clima. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Gastos de fundos municipais alocados especificamente com temáticas de mudança do clima, então, 
mas não é, não necessariamente. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
São ações diretamente relacionadas à mudança do clima, mas também ações indiretas. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Não é? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então a gente tem essa evolução. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Bem significativa e um momento de 70 de 68% é de 71%. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Desculpa na proporção dos núcleos comunitários de defesa civil que auxiliam no combate AA aos 
efeitos da mudança do clima, né? 



Fabio Mariano Espindola da Silva 
Na defesa civil, ela auxilia a especialmente a população que está em situação mais vulnerável, que é 
a Fronteira da população que de fato lida com os principais efeitos da mudança do clima na cidade. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Hã? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Para a estratégia de proteger pessoas e bens. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É, a gente tem 7 ações, são 71% dessas com dados disponíveis e dos indicadores disponíveis, 80% 
apresenta a evolução positiva. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então a gente tem aqui muito importante, 80% de aumento em relação aos profissionais da saúde 
capacitados para preparação EE resposta a eventos climáticos extremos é uma é um. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É um ponto que a gente gosta sempre de destacar, porque a cidade, ela precisa estar preparada para 
se adaptar à mudança climática, mas também para mitigar os efeitos e mitigar os efeitos. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É não somente os efeitos. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Hã. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Que que AA gente sente de forma mais direta, mas os efeitos também a gente sente dentro do 
corpo dos municípios, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Na saúde do município, então denota que o SUS também está se preparando para as mudanças 
climáticas, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Com o aumento da capacitação de profissionais de saúde é que estão se preparando para a resposta 
a eventos climáticos extremos. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
EE. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Uma ampliação das reuniões da unidade Sentinela do programa vigiar é também nesse período 
pode, pode passar. 

Ludmila Mello de Amorim 
Bom, vou apresentar agora é sobre a estratégia da mata Atlântica. 



Ludmila Mello de Amorim 
Precisamos de você. 

Ludmila Mello de Amorim 
A gente tem um total de 3 ações e essas 3 ações a gente tem dados disponíveis, atividades já em 
curso, no na implementação do plano dos indicadores disponíveis, dos quais 24% é são positivos. 

Ludmila Mello de Amorim 
Bom, os avanços de destaque é, a gente teve 11 índice de 79% de adesão ao programa de ser de de 
serviços ambientais, pagamento serviços ambientais. 

Ludmila Mello de Amorim 
Desculpa e estivemos a elaboração e disponibilização do cadastro de áreas de patrimônio ambiental 
no muito no município de São Paulo, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Incluindo AA iniciativa de 32 áreas verdes particulares declaradas como de utilidade pública, com 
16531 há no total, uma cobertura de Copas de 48,18% é que vai pode ser impulsionada com uma 
atividade em andamento pela Secretaria do verde e meio ambiente, que é um projeto piloto que é 
em um início de da implantação do corredor verde no Butantã. 

Ludmila Mello de Amorim 
Além disso, outro destaque é um projeto piloto no bororé para identificação aérea de espécies 
invasoras por meio de inteligência artificial. 

Ludmila Mello de Amorim 
É uma parceria colaboradora da universidade de tente e à Secretaria do verde e meio ambiente, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Com uso de inteligência a inteligência artificial em voos de drone, ampliando exponencialmente, 
alcance da identificação e eficiência na gestão do problema. 

Ludmila Mello de Amorim 
E por último, não é a nossa última estratégia girar. 

Ludmila Mello de Amorim 
Trabalho e Riqueza sustentáveis a gente tem um total de 4 ações, é dos quais 75% apresentam 
alguma atividade ou indicador. 

Ludmila Mello de Amorim 
Não é dado disponíveis nesse reporte deste ano. 

Ludmila Mello de Amorim 
No caso de 2023, 3 indicadores disponíveis, dos quais 70% são positivos e dos que se destacam. 

Ludmila Mello de Amorim 
A gente apresentou aqui nesses 2 últimos slides, a gente teve um aumento de 43% em relação a 
2000, a 2021, de número de produtores agrícolas nos programas de pagamentos. 



Ludmila Mello de Amorim 
Por serviço ambiental, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
50 produtores no total, mas 10% em relação à 21 de do índice de certificados emitidos em atividades 
de educação ambiental, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Com 80% desse índice, 76% de aumento em relação a 2022 de investimento no programa operação 
trabalho e cultura, trabalho e agricultura, além de uma pia mento das hortas urbanas, comunitárias, 
orgânica em espaços livres públicos do município de São Paulo incorporados à plataforma sampa 
mais rural e a gente também teve um aumento bem significativo de capacitações formais, de 
educação ambiental, voltadas para o tema de dedo de mudança do clima. 

Ludmila Mello de Amorim 
É, e por último, aqui esse slide, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Mas destaques dessa estratégia, aumento de 54% em relação a 2022, de número de produtores 
agrícolas em processo de transição agroecológica. 

Ludmila Mello de Amorim 
Então a gente tem um total de 34 produtores do município, é +15% em relação a 2022 de 
produtores agrícolas com certificação de produção orgânica, no total de 52 produtores. 

Ludmila Mello de Amorim 
Aí é laboração realizada não é implementada do programa municipal e implementação do programa 
municipal de educação ambiental, com inclusão da temática da mudança do clima. 

Ludmila Mello de Amorim 
Também é totalizamos, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Em 2020 3200, hortas pedagógicas e +30% de cadastros municipais de hortas urbanas comunitárias, 
totalizando 50 150 no município. 

Ludmila Mello de Amorim 
E é isso o nosso relatório que a gente queria apresentar. 

Ludmila Mello de Amorim 
Muito obrigado, pessoal. 

Ludmila Mello de Amorim 
Vou parar de interromper aqui rapidinho. 

Ludmila Mello de Amorim 
E muito obrigado por conceder esse espaço aqui para a gente que é muito importante apresentar 
essa, essa prestação de contas para vocês também, não é? 



Ludmila Mello de Amorim 
É, acho que Alessandra, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Tá? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Alessandro. 

Ludmila Mello de Amorim 
Como há desculpa, Ricardo. 

Alessandro Bender 
Eu sou primeiro parabéns aí pro pessoal. 

Alessandro Bender 
Já tinha visto a apresentação de vocês, mas está muito bom. 

Alessandro Bender 
É um consolidado, é muito legal. 

Alessandro Bender 
Tenho uma pergunta só, simples pro Fábio, você falou sobre a questão? 

Alessandro Bender 
É um interesse, porque a gente está desenvolvendo um projeto nesse sentido, falou dos alguns 
profissionais de saúde orientados para situações a Ed. 

Alessandro Bender 
Climáticas extremas, et Cetera e tal, você saberia me dizer onde eles estão locados. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Não, a gente não tem essa informação específica aqui. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
No momento, não tenho essa informação para te passar, certamente é. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente pode levantar e de passar depois, Alessandro. 

Alessandro Bender 
Beleza, obrigado. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Nada, imagina. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É, é Ludmila Fábio. 



Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Obrigado pela apresentação. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Parabéns pelo trabalho. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É importante para a gente que não tem tanto tempo assim de prefeitura, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Gustavo e eu entramos no pane fazendo um ano e essas informações eu acho que elas são 
fundamentais para que a gente possa integrá-las no nosso documento, no RLV nós já tínhamos 
recebido, via sei, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É uma solicitação de que o plano clima tivesse algo tivesse sido, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
É mencionado no nosso documento. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Nós, inclusive já preparamos um. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Acho que nós fizemos uma ou 2 páginas em sobre o plano clima, mas a gente gostaria de pedir a 
colaboração de vocês. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
A gente gostaria de enviar para que vocês vissem citar adequado que nós inserimos ou até mesmo 
para que vocês é. 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Faça uma redação daquilo que vocês gostariam que consta se no relatório, se vocês nos permitirem 
e a gente vai tomar a Liberdade de mandar o texto para vocês fazerem uma revisão. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Claro, sem problema, sem problema. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Pode. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Pode encaminhar para mim? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Para lud, que a gente dá uma, dá uma lida, sim. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Da Cris? 



Ludmila Mello de Amorim 
Acho que a Niina, né? 

Ludmila Mello de Amorim 
Que está com Amanda antada? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É Ricardo. 

Sylvia Christina de Andrade Grimm 
É Nina. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente não te ouvi, tá? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Quando você fala. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Termina, passa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A Nina? 

Nina Movimento ODS 
Oi, gente, é. 

Nina Movimento ODS 
Olá, tudo bem? 

Nina Movimento ODS 
Obrigada pela essa apresentação. 

Nina Movimento ODS 
Muito bem, é, eu só senti falta de alguns números. 

Nina Movimento ODS 
Talvez essa proposta de mandar o relatório para a gente dar uma olhada, porque às vezes é, por 
exemplo, na área de resíduos, que eu sei bem, porque assim, às vezes AA gente conseguia fazer a 
coleta seletiva de 2%, aí coloca aumentando os 50%, mas não saiu dos 2% do total, né? 

Nina Movimento ODS 
Sim, então é bom que a gente tenha também os números e os dados reais para não parecer, porque 
às vezes a pessoa olha e fala, nossa, aumentou 50% a coleta seletiva na cidade. 

Nina Movimento ODS 
Uau. 

Nina Movimento ODS 
EE aí, na verdade, era 2%, passou para 3%. 



Nina Movimento ODS 
Alguma coisa assim, então por isso que é muito bom a gente saber a realidade, né? 

Nina Movimento ODS 
Para poder até ver aonde quer que é o nosso papel em colaborar em melhorar, né? 

Nina Movimento ODS 
Então acho que essa proposta do relatório completo será ótima e já é, talvez podendo responder um 
pouco essa pergunta aqui. 

Nina Movimento ODS 
O Alessandro é formulou no começo, onde estão. 

Nina Movimento ODS 
A gente tem trabalhado muito enquanto movimento pelos ODS com o pessoal do Pavez, e eu acho 
que a turma do pav está muito envolvida. 

Nina Movimento ODS 
A gente até esteve junto na virada ODS, né? 

Nina Movimento ODS 
Ali é, é muito importante o trabalho que eles desenvolvem. 

Nina Movimento ODS 
Nós estivemos ontem com o Dr. 

Nina Movimento ODS 
Adalberto e a Mônica do Pavez fazendo apresentação a nível estadual porque gente é aproveitando, 
AA fala, é a cidade de São Paulo é a única praticamente que tenham Pavez e que tem muitos 
resultados, não é? 

Nina Movimento ODS 
Esses agentes ambientais, né? 

Nina Movimento ODS 
Do programa ambiental verde saudável é, é. 

Nina Movimento ODS 
São pessoas que transformam mesmo a realidade é dentro até da questão climática. 

Nina Movimento ODS 
Mesmo assim, eles colaboram imensamente, além de, claro, bem-estar e, enfim, ô, desce 3, né? 

Nina Movimento ODS 
Que a gente sabe, então, para nós, é um privilégio. 

Nina Movimento ODS 
Na cidade de São Paulo, eu acho que a gente tem que sempre destacar isso. 



Nina Movimento ODS 
EE homenageá-los. 

Nina Movimento ODS 
Assim, porque expandir inclusive porque nem todas as UBS s infelizmente tem o Pavez e a gente 
precisaria que todas UBS estivessem, porque eles justamente fazem essa cons. conexão da saúde e 
do bem-estar e a questão climática tá sempre colocada, é por isso, fica aqui o meu, a minha ideia, a 
minha proposta. Obrigada. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Obrigado, Nina. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Muito interessante mesmo ao pessoal do Pablo. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Está aí na frente dessa, na, digamos assim, na infantaria dessa luta aí para da, para mitigação nesse 
protagonismo exatamente. 

Nina Movimento ODS 
É protagonismo, é verdade, obrigada. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Acho que a Cris pode falar. 

Cris Palmieri - UGT 
A, primeiramente é agradecer a exposição da Ludmila e o Fábio, não é? 

Cris Palmieri - UGT 
E dizer o seguinte, endosso que a Nina falou que é muito importante, o ideal seria que todas as UBS 
estivessem todos os programas, não é sobre saúde integrativa que poderia entrar aqui na questão 
do ODS. 

Cris Palmieri - UGT 
É é 3, não é? 

Cris Palmieri - UGT 
E está dentro do plano. 

Cris Palmieri - UGT 
Porque isso melhora também as condições dos plantios das árvores também. 

Cris Palmieri - UGT 
A questão da é do Pavez, de ter em todas as subprefeituras, colocar aqui, porque eu acho que isso 
interfere, precisa que o cidadão conheça todas. 

Cris Palmieri - UGT 
É esses programas e como ele poderia conhecer, temos os cards regionais de ter essa informação, 
porque eles atuam no seu cada um no seu território e tá ajudando. 



Cris Palmieri - UGT 
É um trabalho em conjunto, não é? 

Cris Palmieri - UGT 
É uma parceria, OK? 

Cris Palmieri - UGT 
10 tem a 8, cada, cada item. 

Cris Palmieri - UGT 
As Secretaria, junto com 8 conselheiros e esses conselheiros levam para os seus territórios, né? 

Cris Palmieri - UGT 
E é onde a gente acaba, dentro do movimento e outras redes como sociedade civil, ajudando. 

Cris Palmieri - UGT 
Então eu gostaria também de saber se é um ponto, o outro é o que é sobre o punk Lima. 

Cris Palmieri - UGT 
Essas 43 ações que você comentou apresentados, como é que a gente pode conhecer essas 43 no 
punk Lima? 

Cris Palmieri - UGT 
Tem todas listadas, estão lá listadas. 

Cris Palmieri - UGT 
É a primeira pergunta, segundo a situação do que era antes que a menina colocou e o que vocês 
conseguiram pra gente? 

Cris Palmieri - UGT 
Porque isso é um processo, não é sistêmico e contínuo, não é de poderia acompanhando que é 
muito interessante e interessa a todos nós. 

Cris Palmieri - UGT 
Essa é esse de adaptar a cidade. 

Cris Palmieri - UGT 
A gente está falando do amanhã, nós estamos falando de resiliência, né? 

Cris Palmieri - UGT 
É, olha quantas mudanças. 

Cris Palmieri - UGT 
Olha aqui, inverno, olha o que que está acontecendo em pleno inverno, né? 

Cris Palmieri - UGT 
São Paulo, que era chamado Terra da garoa até poucos anos atrás. 

Cris Palmieri - UGT 
Hoje, cadê a garota? 



Cris Palmieri - UGT 
A então a coisa acontece muito rápido, está muito acelerado da gente poder uma das outras. 

Cris Palmieri - UGT 
Uma das coisas que eu IA perguntar, e a questão da tecnologia é a favor e toda é esse 
monitoramento não entra no punk Lima como um retorno para poder. 

Cris Palmieri - UGT 
Essas questões serem maquiadas. 

Cris Palmieri - UGT 
Não é? 

Cris Palmieri - UGT 
Não é pertinente. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Vamos lá. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É, então, as ações, elas estão todas listadas dentro do escopo do plano. 

 
Fabio Mariano Espindola da Silva 
Simples é se vocês quiserem também, então dá a primeira resposta, a segunda, para ter um relatório 
completo do acompanhamento das ações e coloquei no link, eu coloquei o link do terceiro relatório 
completo, que é apresentação aqui é apenas uma extração do relatório, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então é o relatório completo está no link aqui do chat, então você quiser pode acessar e também no 
site da SECLIMA. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Só procurar SECLIMA EE, aí você acha o terceiro relatório, hã? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E sim, a gente faz, faz acompanhamento de evolução, de tecnologia para adoção de algumas 
soluções especificamente no que diz respeito ao que ao que a SECLIMA tem competência direta, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Que seria a substituição de frota, por exemplo. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Então a gente faz acompanhamento permanente de evolução tecnológica para ser aplicado nos na 
substituição das frotas de transporte da cidade, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Não só de ônibus, mas também transporte escolar gratuito. 



Fabio Mariano Espindola da Silva 
Contratados da administração, entre outras frotas, né? 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Todas elas têm regras específicas de redução de gases de efeito estufa. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
E se vocês quiserem, a gente pode fazer uma apresentação depois. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Em outro momento, sobre o Kohn frota, porque acho que é muito interessante. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Também é esse comitê tomar ciência do das regras específicas de substituição de frota. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
É, mas é isso. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente faz um acompanhamento da análise tecnológica no em relação aos demais. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
A gente faz um acompanhamento do que que é. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Secretarias estão fazendo para alcançar os indicadores pactuados dentro do escopo do plano. 

Fabio Mariano Espindola da Silva 
Sei se te respondi. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente brinca. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Obrigado até. 

Cris Palmieri - UGT 
Obrigado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, eu vou dar prosseguimento, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu inverti a ordem porque acho que o cara é apresentar uma parte de indicadores que acho que é 
muito importante, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês verem a apresentação desse clima, porque acho que SECLIMA ela divide, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Assim como um plano de ação, agenda 20 e 30, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela tem o mesmo desafio, que é conversar com todos esses órgãos, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A fazer articulação, descobrir o os indicadores, o que que eles estão realmente fazendo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que vocês viram ali como que foi crescendo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A quantidade de indicadores informados, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E acho que isso dialoga muito com o desafio que a gente tem aqui, com o plano de ação e com a 
própria agenda, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que é você provar primeiro agenda depois do plano de ação e ter que fazer esse monitoramento. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas é esse o monitoramento. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele também é uma construção, não é constante de saber, de, de alinhar com os órgãos quais 
indicadores eles têm que estar produzindo, o que que é fazer esse fluxo? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, então acho que nesse aí, ainda aproveitando a deixa, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É aí tinha comentado na última reunião que, por ter essa confluência, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Entre agenda climática uso dessas, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Um, tanto dentro do outro, mas a importância do plano de ação climática para o município que a 
gente estava trabalhando para colocar SECLIMA como membro aqui da Secretaria é aqui da 
comissão e atualmente a gente está numa situação, é, a gente está o decreto, ele está sobre análise 
que vai colocar SECLIMA para dentro e vai expandir a sociedade civil. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então a gente passaria para 9. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
É secretarias de governo representados e 9 a gente dá dos dados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Se viu, é tá sobre análise, acho que está tudo correto, mas conforme a gente tiver mais novidades, a 
gente traz. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas é para frisar que acho que tem esse compromisso, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Do município de incluir essas pautas e fazer elas caminharem juntas. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Dando prosseguimento a isso é, eu inverti a ordem é falar do plano de comunicação, mas acho que 
faz mais sentido trazer um pouco a questão também dos indicadores da agenda, porque eles Barra 
nessa mesma questão tanto de prestar conta para vocês e para a cidade civil em geral sobre em que 
pé que está não é a execução dos indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como que esses indicadores podem ser acessados? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E a gente já vinha desde algumas reuniões, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente vem, é, eu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu venho apontando que as informações estão na observação para algumas são as da agenda. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que ativou uma ocasião de conversar com a Nina, por exemplo, ela não. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela falava aqui não tem atualização dos indicadores e aí eu falei, não, mas eles estão no observa o 
sampa, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas observa sampa, eles não estão organizados lá dentro da agenda. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, o que que eu tinha comentado na última reunião que a gente vinha é trabalhando num 
esforço de trazer atualizar todos os indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Aqueles que não estão atualizados é para apresentar uma versão da agenda que ela venha até 2023. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não é no mínimo, para que a gente saiba o que que realmente a cidade avançou, não nos 



indicadores e apresentar um site que reúne isso tudo isso que a agenda ela vira-se, não um 
documento, um calhamaço, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Com 500 e indicadores e 300 páginas, mas que a gente pudesse navegar dentro dela dentro dessa 
página. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então eu vou compartilhar aqui é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que que a gente load inspiração? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu não sei se todo mundo é familiar com o foi feito para o governo federal que eu estou passando 
aqui, vocês tão vendo o governo federal é uma página. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Essa página do bg. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E ela tem uma coisa muito simples, que é você, clica no, no ds, e aí você vai ter acesso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A lista, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quais que são as metas do governo federal, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
As metas que a comissão nacional colocou e os indicadores, esses indicadores eles veem também 
numa ficha a desculpa, esqueci não. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É assistência. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Às vezes ele vai te levar para dentro de uma coisa muito específica. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Dor IBGE, mas assim acho que o objetivo aqui é você pode clicar e ver um gráfico, ver como é que 
está esse desempenho a partir disso e do Observatório de Alagoas? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não sei se. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Não sei se vocês já tinham visto, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas são outras experiências, né, de fazer esse nosso mesmo trabalho, né, de trazer a agenda para 
localizar os indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E oferecer um Observatório, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É a ideia a partir dessas 2 referências. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu pedi para a gente ter uma agora, uma equipe de desenvolvimento de softwares e web pajés, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Aí eu pedi para uma para a nossa designer pensar a partir disso, um site que eu vou mostrar a 
primeira proposta que porque hoje qual que é o diagnóstico? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente tem, está tudo muito solto, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Os indicadores, então, observam o plano de ação. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Está aqui em cetep. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tem coisa que está na página da Secretaria do verde e a ideia é que a gente consiga oferecer. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É pro cidadão, um site que reúna tudo isso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que que é site ele vai ter, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A princípio, ele vai ser um agente, está focando-o como Observatório, então também você clica aqui 
e é levado para o para que ele ODS esse ODS. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele vai puxar os dados da observação, não é através de uma PE. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, o que tiver atualizado, observa sampa. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Ou até o ano que tiver atualizado, ele vai aparecer aqui, então vai ficar muito mais fácil e intuitivo de 
navegar e saber aquilo que está atualizado ou não. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que que a gente está focando também é que esse site, ele explica toda a nossa relação, não é a 
relação entre o que que a comissão, que que a agenda e o que que é o plano de ação. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque hoje isso também acho que fica muito pecado, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E às vezes a gente aqui vai conversando e se entende, mas pra pro cidadão, acho que é bem difícil. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, a ideia é que a gente consiga colocar agenda aqui, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ter uma explicação do que que são os indicadores, acho que aqui está. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Estão zona aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente conseguiu assinar clicar aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Temos de ter a própria agenda, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não só baixar PDF tem explicação de como é que funciona o fluxo de atualização, qual que é a 
diferença dos planos, colocar o plano, colocar a explicação do plano EE aí também aqui não é colocar 
a COMISSÃO mesmo de cação da comissão? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, eu vou compartilhar isso que vocês é, se vocês tiverem alguma sugestão, mas, a princípio, o 
Virgílio é esse, a gente tem então um poder. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Visualizar os dados na verdade, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que a gente tem feito um trabalho que eu vou entrar agora no detalhe de atualizar esses 
indicadores, manter tudo isso, mas acho que tá tudo um pouco disperso e pensando que agora 
encerra uma gestão e a gente começa, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Um próximo plano de ação a gente tem que entender onde o município caminhou nesses últimos 
anos, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Deixa-me abrir de novo para Pint. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês estão vendo? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Meu Paint está uma página azul monitoramento, né? 

Gustavo Henrique Pina de Azevedo 
Como vai? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É então aqui perfeito. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Aqui, eu vou retomar aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu queria comer, casar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Com que aquilo que a gente estava falando ali, do punk Lima. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Nessa dificuldade dos indicadores, então resgatar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agenda, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente não tem 545 indicadores e entre 135 metas nesse último, a partir do momento que Ela Foi 
publicada, a gente teve um trabalho de gente sinalização e isso tudo está naquele texto. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu mandei 11 outro documento para vocês na no. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Na convocação para reunião é sobre o que que foi feito esse trabalho dos indicadores? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas o que que eu queria frisar aqui não é em 2021. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, quando a gente é publicada, É Ela. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A atribuição desses indicadores. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela vem aqui para Secretaria de planejamento, na coordenadora de avaliação e gestão da 
informação, que é quem cuida do observa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Sampa observa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Até então, ele tinha 300 indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Só que naquele momento, eles comunicam todos os órgãos que estão os indicadores na agenda, 
esses órgãos têm que é devolver metadados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
São dados sobre a série histórica ou como que esse? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como que qualquer fonte desse indicador? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Qual que é a prioridade é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E nessa, nesse primeiro momento, nós 1022, eles conseguem 362 indicadores que passa a compor 
basicamente metade da observação. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tá? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, então, o que que acontece que eu queria resumir desse período, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que a agenda pública é um indicador, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela é uma parte, mas tem todo um trabalho por trás que é muito complexo também de fazer voltar 
para esses técnicos e conversar com esses técnicos, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pensando que o município, ele não tem um IBGE, ele não tem o Ipea, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele não tem uma a área que cuida só da estatística do próprio município, não tem uma cidade como 
o governo do estado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, esse trabalho, ele é feito muito em rede e com todos os todos os servidores, todas as pessoas 
das, das dimensões técnicas, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Pela prefeitura, então ter colocado de 362 indicadores assim já foi um trabalho muito robusto, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele está acima da quantidade de indicadores que tem agenda nacional, que tem agenda global em 
2023. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É aquele grupo técnico que que fomentou, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A criação da agenda, que depois virou a comissão e depois virou a publicação da agenda. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele entra no GTA, observa sampa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, e a gente fez uma reunião no final do ano passado com todos os o, todos esses órgãos, e aí 
daqueles 362 tinha alguns que não, muitos não estavam atualizados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eles foram atualizados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente está com 72% atualizados em 2024. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente que qualquer dia gnóstico, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente precisava se restabelecer o fluxo e descobrir o que que aconteceu com os indicadores, que 
dos 178 que nunca tinham entrado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então a gente acionou a rede de planejamento, a comissão ODS, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
As. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
As. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Os representantes governamentais que estão aqui, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agradeço aí pessoal, que teve reuniões conosco. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É pessoas do GTI EE. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Outras, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Qualquer outra pessoa ali que tivesse interesse em participar, que pudesse colaborar, a gente abriu 
as planilhas, mostrou todos os indicadores que não estava sendo atualizadas, pediu um retorno pra 
eles, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Sobre o que que eles poderiam produzir a partir daquilo, porque se eles tinham aquele dado, se eles 
não tinham, se eles poderiam produzir o dado e se eles não poderiam produzir o dado, se eles foram 
oferecer um dado substituto ou próximo do que que o dado original estava querendo que fosse 
mensurado e se não fosse mensurado que ele justifica, se porque que não foi? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É então, a nível de comparação, é a agenda global. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela tem. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Foram 231 indicadores sugeridos. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A agenda nacional IBGE, ele trouxe 256 indicadores para a mesma agenda. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Desses, 132 estão no site. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Estão sendo produzidos 58%. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eles estão nessa categoria de em construção, que foi a mesma coisa que aconteceu com muitos 
decente, 78 indicadores e 156 não tem dados e 10 não se aplicam a Brasil. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então eles não estão naquele site do BGE. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu trouxe isso para a gente ter a dimensão, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Do trabalho que é a gente pegar quem diz 45 indicadores é e ter que articular dentro da prefeitura, 
né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Sem ter um órgão de estatístico e fazer isso desse 178, na verdade, coloquei 176. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
O que que a gente conseguiu é nesse período. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agora, nesse primeiro semestre, que 146 fossem observados por pelas áreas técnicas, a gente 
incluiu mais 7, né, que foi um trabalho a gente. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Esse mesmo trabalho que a gente fez, de conversar com a secretarias, se elas gostariam de incluir 
algum, se elas poderiam incluir essas, poderão substituir indicadores, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Para garantir que tudo estivesse lá, a gente também procurou SECLIMA, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Perguntando se eles poderiam ter um interesse em incluir indicadores do plano clima para as metas, 
para que esses instrumentos ficassem casados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas isso é só uma, não só um paralelo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É só um parêntese. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Olhando os analisados, a gente conseguiu uma devolutiva dos órgãos, é que 90 vão ser mantidos, 
vão ser atualizados e aí vão ser construídas as fichas com as periodicidades EE todos. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É todo tudo isso que está por trás de um indicador, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que está por trás de um dado 56, foram solicitados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A suspensão que eles estão justificados, de porquê que eles não conseguem produzir, porque que 
não é da competência de eles produzir para dar um exemplo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que acho que O José Roberto de educação está aqui, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tem muitos indicadores, por exemplo, que são de sobre ensino superior, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Na agenda porque, Claro, agenda por ser uma agenda global, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela abarca o ensino superior, mas ele não é de competência do município. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Então vocês vão lá, que tem uma certa fica justificado, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque que às vezes um órgão ele não tem perna mesmo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não tem capacidade de produzir análises net fora daquilo que está na atuação dele. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então é são 156 indicadores e 44 eles a gente não conseguiu retorno desses órgãos, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas, dado o volume do que a gente tem para fazer, a gente optou por prosseguir essa conversa com 
vocês aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque o que que a gente é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tá pensando, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, já tinha dito isso, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu mandei uma planilha pra vocês, eu vou mandar uma versão mais atualizada dela e a versão é que 
quem tem interesse nesse, nessa parte mais técnica de indicadores ou quem tem uma pauta que 
gostaria de ver se, se os você tem indicadores lá que estão contemplados é, vocês podem entrar 
nessa planilha? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Essa planilha, ela mostra aquele esses que estão em manutenção. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que que eles foram alterados? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Esses que estão em suspensão. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A justificativa e a lista do aguardando resposta da proposta que vocês, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Enquanto conselheiros, enquanto membros da comissão, é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tem um feedback, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Olhem e se manifestem, se estão a favor ou não, não é se gostariam, por exemplo, de que um 
indicador a gente tentasse voltar a entrar em contato com a Secretaria e tentar fazê-lo ser 
produzido, por exemplo, adaptado dentro do uma pauta que fizesse sentido. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É pensando que o nosso trabalho foi de tentar trazer ele da maneira que ele estava originalmente é, 
mas também entendendo que às vezes AAOOO tem que ser um indicador coerente, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele tem que ser sintético, assim tem que trazer 11 avanço para no monitoramento. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Às vezes a gente também julgou que, se o órgão não consegue monitorar o ele terminou um 
programa que estava sendo monitorado estava justificado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quais são os próximos passos desse trabalho? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então a gente vai deixar vocês analisando esses indicadores, vai ficar um tema para a próxima 
reunião. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas nesse meio tempo a gente vai começar a solicitar os dados quantitativos, porque até esse 
momento a gente pediu os metadados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente vai pedir os dados quantitativos para ir avançando nesse diálogo com a secretarias para que 
a gente consiga ter o máximo de dados de indicadores atualizados para quando o site estiver pronto, 
esse site estiver lá, pelo menos uns mais que esses 360 indicadores, a gente vai se reunir numa 
reunião extraordinária que eu vou propor na sequência. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que também tem a ver com o plano de comunicação para deliberar então sobre essa planilha sobre 
esse trabalho dos indicadores, se está aprovado, se eles podem continuar desse jeito e invejar daqui, 
não. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Objetivo, será que vocês, a gente, deliberasse antes? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas a gente também não pode esperar essa próxima reunião, porque acho que a gente perde aqui 
enquanto a gente, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu falo, eu a observa sampa, todo esse corpo técnico, a gente perde tempo rápido de trabalho, onde 
a gente poderia estar indo atrás desses dados depois. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Site vai ser vai estar, vai estar em elaboração. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente vai informar o cronograma também, porque nós também não estamos claro. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente tem essa primeira parte. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É a primeira parte visual que foi feita da identidade visual, então esse é o os próximos passos. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E aí porque eu estou falando uma reunião extraordinária é porque a gente vou, a gente promete, vai 
precisar de uma para falar do plano de comunicação que eu vou falar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Na sequência, é só que a inverti a ordem para porque achei que tinha sentido de né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Depois de o pessoal da desse clima mostrar esse trabalho, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente mostrar também o trabalho que a gente tem feito aqui para correr atrás desses indicadores 
e conseguir ter AO máximo possível da agenda que foi pensado lá atrás em pé. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então eu queria abrir o microfone, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Abrir a palavra se alguém tem um comentário, se alguém está em ordem, é uma coisa que eu não 
para complementar também é aquilo que a gente decidiu na última reunião. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
dezembro, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Aquela alteração, a gente, o trabalho foi além, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente não a chegou para Secretaria que eram dados de mobilidade, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente chegou para Secretaria para falar olha, estás estudar agora, já fornece assim as esse dado 
assim, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E eles terminarem de preencher essa ficha de metadados, então aqui, lá lá se mantém, não é o que 
está agora é o que que acontece com é 178 indicadores restantes. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, se alguém já uma palavra ou tiver uma coisa pra falar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Meninas. 

Nina Movimento ODS 
É bem Ricardo. 

Nina Movimento ODS 
Parabéns. 

Nina Movimento ODS 
Primeiro, porque eu sei que não é uma equipe reduzida, né? 

Nina Movimento ODS 
Pessoas super. dedicadas, todas a gente é vê que é um trabalho gigantesco isso e esse feedback que 
cada Secretaria tem que dar, cada um tem a sua agenda é difícil, tem que ficar, né? 

Nina Movimento ODS 
No pé de todo mundo para poder juntar todas essas informações. 

Nina Movimento ODS 
Mas o que eu penso também, assim que você apresentando aqui, é uma proposta resumida, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não. 

Nina Movimento ODS 
Muito resumida daquele trabalho gigantesco, tudo o que vocês fizeram e acho que é. 

Nina Movimento ODS 
Acho que a hora que a gente tiver acesso ao documento integral assim, para dar uma olhada, aí eu 
me disponho a participar da reunião do da comunicação, né? 

Nina Movimento ODS 
Como já participei, então eu acho que a gente pode é pensar sempre em como que a comissão pode 
colaborar. 

Nina Movimento ODS 
Né? 

Nina Movimento ODS 
Que eu acho que é o nosso papel, assim muito é pra melhorar, enfim, trazer informações de outros 
planos. 



Nina Movimento ODS 
Assim, no quais nos quais a gente atua, não é? 

Nina Movimento ODS 
É, mas eu acho que foi muito legal de você ter conseguido avançar nisso, compilar todas essas 
informações EE embora foi o que eu entendi, não é reduzir o número de indicadores, né? 

Nina Movimento ODS 
Porque também alguns não fazem parte do universo da responsabilidade da prefeitura, né? 

Nina Movimento ODS 
Muitas vezes, como você falou e. 

Nina Movimento ODS 
Mas eu acho que é a hora que a gente tiver o documento, pudesse debruçar ou fazer realmente uma 
reunião extraordinária para ver o que que a gente pode, porque no fundo o que a gente quer 
mesmo primeiro que avance, né? 

Nina Movimento ODS 
E segundo, que a gente tenha como medir, né? 

Nina Movimento ODS 
Porque tem essa coisa da efetividade, né? 

Nina Movimento ODS 
EE depois que a gente tem um indicador, é quem com essas informações vai conseguir falar assim, 
melhorou a condição de vida daquela comunidade ou daquela daquele grupo de pessoas? 

Nina Movimento ODS 
E acho que a gente pode também replicar tudo isso, porque eu a crise aqui a gente, a Cláudia, a 
gente faz parte do movimento ODS que até extrapolar, né? 

Nina Movimento ODS 
Então vai para o estado, vai para outros municípios, então a gente sempre fala e todo mundo fica 
muito de olho para aprender com São Paulo. 

Nina Movimento ODS 
Portanto, eu acho que foi muito legal vocês terem trazido tudo isso para uma mesma página. 

Nina Movimento ODS 
Assim, o mesmo conteúdo. 

Nina Movimento ODS 
Obrigada, Ricardo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Dizer obrigado para o feedback é sim. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente então acho que OA página, ela vai servir pra trazer o que já está atualizado, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Que tem? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que são 290 indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Estão já até 2023, então vai. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eles vão reunir ali justamente para ver o que melhorou. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, e aí? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O trabalho em paralelo que a gente está desenvolvendo a esses 178, então quando vocês fossem 
receber novamente a planilha é, inclusive acho que talvez não tenha recebido. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Cristo não está no meio da comissão, mas eu te coloco lá. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, é a planilha. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela tem 11, sai, É Ela, está. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela traz todos os indicadores da agenda, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O órgão, que atualmente está responsável por isso, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas vezes os órgãos migrarão. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É uma coluna que disse estar no observa sampa, então se está no observa sampa, significa que tem 
os os dados, os esses metadados, então seria só pedir Pra Ele? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Da atualizarei tem o que que aconteceu até o final de 2023, então, às vezes eles estão atualizados, 
então, por exemplo, população estão de rua, está atualizado, tem a ver com senso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente não precisou fazer nada, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Agora é unidades agropecuárias, não é para dar um exemplo mesmo, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
É, agora está em mdt porque é o projeto liga os pontos. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O indicador foi pensado nos 1021 para o Liga. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Os pontos quando ele era na zona sul, então agora o programa ele se expandiu para a região norte, 
né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pra outras áreas de agricultura pela urbana. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas OA base desse dado, ele é o ele. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É um censo que foi feito para o, para a zona sul e que ainda não foi refeito. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, nesse caso, a gente justifica a gente a nossa proposta é de alterar isso para unidades 
agropecuárias da zona sul, porque assim você fica sabendo que é sobre isso que está fazendo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque no momento eles não conseguem ter para todo o município de São Paulo e não tem da onde 
tirar esse dado mesmo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, aqui é um exemplo de como que vocês podem ler a planilha, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele vai estar, se tiver alteração, não é AO indicador. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ela vai estar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Saab aqui, onde vai ter o indicador original, é justificando, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
11. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Texto que diz o que que aconteceu, se ele precisa ser mudado ou não é aquilo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Podem ver assim que é, depois eu vou preencher, mexo melhor do preço clicar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Por exemplo, esses de da Secretaria do verde. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Eles vão entrar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, o que eu. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eles estão aqui nessa lista muito mais porque eles precisam. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente precisa desses dados da Secretaria, então, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que eu vou depois refinar melhor a planilha pra vocês, entendem? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não conseguirem ir direto na. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
No que que precisa deliberar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas então nessa aba tá tudo que todos os retornos da Secretaria, tudo que precisa alterar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E aí os que ele nos informou que de alguma maneira, eles não conseguem manter ou fazer quando 
era dentro da que é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente trouxe aqui o que quer. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que que não é possível monitorar? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que que a Secretaria, o que que foi pensado lá atrás? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas um programa que foi descontinuado é agenda municipal. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que se caracteriza por ter bastante indicador, que é de programas da prefeitura, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ao invés de ser, por exemplo, mortalidade infantil, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Coisas mais No No olhar mais estratégico, ela tem muita coisa que tem, que teve variação dos 
programas da prefeitura. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Então umas coisas saíram e também está tá elaborado outra coisa também que acontece aqui é, 
quer dizer, a gente tinha 4 ou 5 indicadores que versavam sobre o mesmo assunto, e aí, às vezes a 
Secretaria falou, olha, eu consigo monitorar e é por exemplo, eu consigo monitorar quanto que foi 
distribuído pelo banco de alimentos, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então fazer mais 5 indicadores sobre o banco de alimentos é um pouco exagerada no ponto de vista 
de ser sintético, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então está tudo justificado aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Os água, não respostas não tem muito questão sobre eles, que é mesmo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente tá esperando ainda, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vocês vão ver que também tem bastante parte de segurança hídrica, porque com a com a é tá, tá 
bom? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas conte com a privatização, não é da Sabesp, tá? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tá difícil de ter, a gente tem um comitê de segurança hídrica aqui que vai estar responsável por 
esses dados. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas até a gente conseguiu retorno deles, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que resolver a questão do Sabesp a gente não conseguiu retorno e eles ocupam a maior parte 
do ODS 6. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas aí vocês vão receber isso e acho que eu depois eu mandei. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu mandei um documento antes que era um histórico, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Desse processo todo, como que a gente chegou nessa planilha e depois eu mando um explicando 
como lei melhor a planilha. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que essa a ponte vai ser mais importante. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Tá certo? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Avançar aqui. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E aí, como eu já antecipei, a next até que a gente vai ter de uma reunião extraordinária, não é para 
ter de liberar, somos indicadores. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, eu vou trazer o outro porque a nossa reunião ordinária serem novembro, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então o que quer. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Qualquer outro trabalho que está sendo feito em paralelo, que acho que é, está avançando. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente está com os parceiros, só que acho que a gente vai precisar se reunir, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Antes, pra falar que é o plano de comunicação, aí eu não sei se vocês lembram, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente, ele é uma linha de ação do plano de governo aberto, então a gente está com um super. 
apoio da Coordenadoria de Governo Aberto, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que já teve aqui nessa presentam do várias vezes, é no grupo de trabalho estava AA Nina, não 
estava na reunião, estava deliberadamente. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que a gente não teve ninguém da comissão dessa propriamente, mas a gente teve pessoal 
de Governo Aberto. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É chamou sua atenção para os de como um plano de comunicação e acaba sendo é, a gente 
precisaria de profissionais de comunicação, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente precisaria é envolve marketing, é posicionamento de imagem, personas. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E então o pessoal de Governo Aberto é, falou com a com a fecap, porque eles têm um curso de 
marketing, curso de comunicação e eles tiveram. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente teve uma reunião super. positiva porque a proposta seria levar pra, pra uma por alguma 
turma, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Uma turma que já esteja no nível de maturidade, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Terceiro quarto ano de comunicação de marketing para eles se reunirem, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Cada, cada grupo fazer um plano de comunicação e a gente agregar tudo isso pra pensar, eles foram 
além, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eles vão levar para uma agência experimental, que é consorcio, uma empresa Júnior, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
No é é que é da própria universidade, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É um lugar além, não é como se fosse realmente uma agência já profissional, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E eles vão começar a se reunir agora. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente está convidado a participar assim que tiver um cronograma. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu vou jogar lá no grupo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quem está no GT de comunicação também vai receber pelo grupo, mas a ideia é assim, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Os profissionais vão ser entrar e se reunir, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
EE discutir, mas a gente está convidada a participar também e comentar e viu o trabalho deles, 
porque me parece que vão ser reuniões quinzenais dessa dessas equipes técnicas. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É AA noite, aí eu passo o cronograma certinho. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Com isso, a ideia é que isso aconteça agora em agosto, setembro e a gente tinha Combinado AA 



entrega desse plano tanto por aqui para COMISSÃO quanto para pôr fórum de gestão 
compartilhada, que a que a outro, algum outro órgão colegiado que faz a gestão do plano de 
governo aberto para o prazo da tempo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque a gente precisa aprovar o plano, depois diagramar o plano e entregar no final de outubro. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Se eu não me engano, para o fórum de gestão compartilhada, e aí, pra pra open parte open 
Government partnership, que é quem faz a curatela, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Global desse plano, então, a proposta que o agente chegou com o pessoal de Governo Aberto que 
despediram seria fazer uma reunião extraordinária. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É dia 3 de outubro, dia às 15:00. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não é que é uma quinta-feira também seria, então, a primeira quinta-feira de outubro é a pauta vai 
ser deliberação dos indicadores e falar do plano. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Dias do plano de comunicação vai ser apresentado a proposta. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Queria saber se todo mundo concorda ou se a gente pode manter essa data EE seguir com esse 
planejamento. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Alguém dá aquele joinha? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Sim, só preciso seguir que aí eu considero ela se ninguém, suponho, considero agendado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Essa reunião é de, na área perfeito de nada. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não é extraordinária que. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E aí como eu falei, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu continuando, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
11 mandato não é prorrogando. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que a chance de ver esse trabalho se fechando também, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Aí, enquanto esse mandato, então estou eu estou menos, estou vendo como positivo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É o final da final era esse, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, o que que está acontecendo de importante ao plano de comunicação? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Esse trabalho dos indicadores, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É a trazer SECLIMA como membro, né? 

 
Ricardo de Almeida Marchiori 
Da comissão e aí a gente vai tentando costurar isso pra fechar isso, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Essas 2 partes mais técnicas até agosto, essa parte que é política, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que é daqui, é jurídica. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Na verdade, né, de colocar AA Secretaria do clima assim que a gente tiver notícia, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente vai informando que mas é capaz que até o fechamento desse mandato, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Já estejam. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E que mais que você tinha algum informe e a eleição fica aberta aí o prazo, então, quem? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quem organização aqui está escrito pode re submeter informações? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Podem também divulgar para outras organizações parceiras. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que as inscrições continuam abertas. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que era isso que tinha. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não sei se alguém tem algum comentário. 

Maira Cavalcanti Rocha 
Ricardo. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Fez, fez sentido, mas é Na sequência a gente oi. 

Maira Cavalcanti Rocha 
R envia pra gente o material de divulgação das eleições vai para a gente colocar pela. 

Maira Cavalcanti Rocha 
Aí fica mais fácil para que para nas redes. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A Rey vive sim, hã, rã, quer crescer. 

Nina Movimento ODS 
Ricardo é 3 de outubro, é isso? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Isso quinta-feira, 3 de outubro o. 

Nina Movimento ODS 
3 aham. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Às 15:00 é a pauta, então, a princípio é deliberação desse processo de revisão dos indicadores e que 
aí eu vou mandar o material para vocês analisarem. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E o plano de Comunicação, um plano de comunicação. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu vou verificar com o com Governo Aberto, porque para mim não ficou claro se se eles vão 
apresentar o plano ou se a gente também via ali antes feito para análise e discussão, mas ele. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas seria a ocasião de deliberar se o plano está aprovado para levar ele pro depois? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O partido do governo para o fórum de Governo Aberto. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E acho que é isso, gente. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Entre mais alguma coisa, a gente pode a minha pra encerrar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Rosangela. 

Rosangela Calado - Unifesp 
Oi, eu coloquei aqui no bate papo e se tem lista de presença ou não. 

Rosangela Calado - Unifesp 
O, não sei. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A tá, né? 

Victor Avila dos Santos 
Olá, você, Ângela, aqui é o Victor, é tudo bem. 

Victor Avila dos Santos 
É sobre a lista de presença. 

Rosangela Calado - Unifesp 
Avenida. 

Victor Avila dos Santos 
Eu estou fazendo conforme a presença que está sendo inserido na sala, então eu tô tirando, pinte, 
contabilizando e fazendo. 

Victor Avila dos Santos 
É de forma automática. 

Victor Avila dos Santos 
Partido ante captor na sala, ficou um tempo ali da reunião. 

Victor Avila dos Santos 
Eu estou contabilizando pra fazer aprovação na próxima à tá bom? 

Rosangela Calado - Unifesp 
Beleza, obrigado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, eu tenho minha colinha aqui, que é para ver se a gente está com um coro. 

Rosangela Calado - Unifesp 
O. 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Mas assim, oficialmente o Victor traz, depois quem? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Quem participou na ata é bom, acho que é isso. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente mais uma vez, muito obrigado, obrigada e também por pela, mas não. 

Nina Movimento ODS 
Só pra lembrar, a próxima reunião é ordinária. 

Nina Movimento ODS 
Em novembro, está certo? 

Nina Movimento ODS 
Alguém tem a até. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Em novembro, eu vou olhar a data, mas acho que é tipo a primeira semana. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Pera aí. 

Nina Movimento ODS 
É então aí a próxima reunião, agora. 

Nina Movimento ODS 
Só em outubro. 

Nina Movimento ODS 
Antes disso, nós não vamos conversar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não, não tem planos. 

Nina Movimento ODS 
Tá? 

Nina Movimento ODS 
Aguardar, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Enterra é sim, porque o ideal seria outubro, porque ainda há tempo de do plano de é do plano de 
Comunicação ser feito. 



Nina Movimento ODS 
Hã, rã. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, e aí eu enviando no começo para uma de meados da próxima semana, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Essa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Esse trabalho dos indicadores, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que dá tempo de vocês avaliarem, mas acho que a qualquer momento é eu, por exemplo, 
principalmente sapatos dos indicadores, não é? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu estou disponível se vocês quiserem conversar, fazer uma conversa bilateral, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que outros membros não consigam participar, mas vocês quiseram esclarecimento. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Explicar em parte como que foi o processo, alguma dúvida sobre o indicador, alguma coisa assim 
depois que vocês receberem material, estou super. disponível. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É, eu acho que não seria. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
É que chamava a outra reunião, não é? 

Nina Movimento ODS 
Tá? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que não seria tão último. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Não sei que vocês acham. 

Nina Movimento ODS 
É não só para esclarecer assim, quer dizer, o plano de comunicação não será só para divulgar AO os 
planos as informações da agenda municipal, mas também de comunicar para vários públicos o 
conteúdo da agenda municipal, né? 

Nina Movimento ODS 
Porque é isso que a gente percebe. 



Nina Movimento ODS 
Todo lugar que a gente vai, eu a Cris, a Cláudia e a gente que está sempre fazendo palestra e tudo a 
gente sempre menciona já tá lá, é agenda municipal, né? 

Nina Movimento ODS 
Um slide não é bem bonitinho para agenda municipal, mas realmente as pessoas não conhecem. 

Nina Movimento ODS 
É incrível e nem para técnicos da própria prefeitura, que às vezes a gente vai falar que tá certo que 
prefeitura de São Paulo não é referência por conta do tamanho, né? 

Nina Movimento ODS 
Muitos são muitos os funcionários, não é? 

Nina Movimento ODS 
É um país, não é? 

Nina Movimento ODS 
É então assim, a gente sabe que é e outra, às vezes os profissionais são muito específicos, são da 
saúde. 

Nina Movimento ODS 
Ouçam da educação Lalli, né? 

Nina Movimento ODS 
Voltados para o seu tema EE às vezes não conecta. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tenho sim. 

Nina Movimento ODS 
Então a gente tem levado, então, o só queria ver se realmente esse plano de comunicação que o 
pessoal está ajudando a elaborar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
o. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Isso. 

Nina Movimento ODS 
Ele não é só para divulgar os dados da agenda municipal, os indicadores avanços, et Cetera, mas 
também para comunicar a existência nesse trabalho. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele vai tratar, é ele. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Vai extrapolar para essa dimensão do de como falar? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
O que são ODS? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como falar com diferentes públicos? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Porque foi isso que a gente chegou à conclusão No No GT, né? 

Nina Movimento ODS 
Qual é. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
No GT, como tem gente da cidade civil e tem gente aqui da prefeitura, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A gente poderia criar um plano sobre como circular a informação aqui dentro da prefeitura ou na 
cidade civil e faltarei esse olhar, né, da comunicação. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Para trazer isso é, por exemplo, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
No marketing você tem a persona né? 

Nina Movimento ODS 
Sim. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Que é supostamente a pessoa que está consumindo a informação por trás e a gente conseguiu esses 
parceiros que eles trariam essa, essa visão mais profissional não é do tipo bom, que que é uma. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como você cria uma persona, como que você cria como você merece uma mensagem para ela, 
então é a gente ainda vai ver, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que vai ter a reunião inicial e vai conversar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que a gente vem conversando com a fecap e também conversou internamente ali no GT, era essa 
necessidade de ter esse olhar mais amplo mesmo, né? De? 

Nina Movimento ODS 
Que é, eu acho que você, Ricardo, que tem essa, esse teu estudo, conhecimento, está na sua cabeça 
assim dessa dimensão não é gigantesca, mas veja que com a Secretaria do verde que a gente tem 
mais proximidade, assim estou falando como, né? 



Nina Movimento ODS 
Nós, da sociedade civil, a gente tem uma proximidade, porque está tão sempre fazendo cursos tal, 
divulgando. 

Nina Movimento ODS 
A gente tem aí até pelo próprio, a comissão, o cadiz, né? 

Nina Movimento ODS 
O conselho, OK, diz que é obrigado por lei trabalhar com agenda, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Isso. 

Nina Movimento ODS 
Então as pessoas esquecem. 

Nina Movimento ODS 
Quer dizer, Secretaria do bebê eu tenho. 

Nina Movimento ODS 
Ela cuida de um grupo de pessoas 32 subprefeituras que é obrigado pela portaria 90, de 2015, 
colocar esse assunto no seu radar, né? 

Nina Movimento ODS 
E o que foi ótimo que a gente aqui, o Alessandro, foi super. receptivo da dos cards regionais. 

Nina Movimento ODS 
Foi incrível que eles constarão na virada ODS, né? 

Nina Movimento ODS 
Em destaque, acho que foi incrível isso assim, até uma honra e um privilégio para todos esses 
conselheiros que às vezes são das periferias e tal, mas o que eu quero dizer? 

Nina Movimento ODS 
Assim, muitas vezes a Secretaria do verde e manda para gente alguma, algum curso, alguma ação, 
alguma iniciativa é sobre AO que o que vai acontecer. 

Nina Movimento ODS 
Daí eu, eles já sabem que eu sou muito chata, eu devolvo e falo, mas vocês não conectaram com os 
a ds esse assunto que vocês vão dar palestra. 

Nina Movimento ODS 
Então eles já sabem, agora já coloca lá os ODS relacionados tal, e aí a gente consegue divulgar 
porque o nosso papel é esse. 

Nina Movimento ODS 
Agora eu vejo que os outros as outras secretarias poderiam fazer a mesma coisa, então te colocar no 
seu site. 



Nina Movimento ODS 
Quando a gente lince lá a prefeitura, tal Secretaria tal que ela colocasse todas as suas ações, os ODS 
relacionadas no site, eu entendo que isso faz parte de todo o programa, mas de repente é uma coisa 
simples, que também ajuda a divulgar para a gente, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
15. 

Nina Movimento ODS 
Olha, esse assunto está no nós vamos dizer que seja da saúde é ODS 3 pudesse 5, 10 e 1617 e 
alguma coisa que que fizesse com que a pessoa que está entrando em outros grupos, porque eu 
acho que a Secretaria do verde é super. incorporado já isso, mas eu não tenho essa certeza. 

Nina Movimento ODS 
Para outros, se tão fazendo tão de repente. 

Nina Movimento ODS 
Paralelamente ao próprio programa de comunicação, que às vezes essas pessoas não conhecem 
direito, como o funcionamento interno da prefeitura, né? 

Nina Movimento ODS 
Nesse sentido, né? 

Nina Movimento ODS 
De repente, a gente incentivar que isso apareça nas outras secretarias também. 

Nina Movimento ODS 
Ricardo, acho que é um desafio aí que dá para encarar. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Acho que todas as coisas podem compor o plano na parte do né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O que. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Como que a gente vai pôr a mão na massa, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Então, falar com os cards, comunicar com prefeituras é com as outras secretarias, é, a gente já tem 
uns instrumentais aqui do município, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
O plano plurianual o programa de metas, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Ele já dialogou com os ODS, né? 



Ricardo de Almeida Marchiori 
Indicar como que está participando, mas talvez pensar uma outra maneira de expandir isso. 

Nina Movimento ODS 
É? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Eu acho que tudo isso pode entrar no plano, porque a ideia do plano é até essa parte, mais é 
conceitual, de como falar de mensagem, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Sim, mas simbólica, mas também essa parte do tipo bom, por onde a gente começa colocando a 
mão na massa, né? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Os cards, por exemplo, eu acho que tudo isso entraria no plano. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tem lugar. 

Nina Movimento ODS 
É, e o Alessandro? 

Nina Movimento ODS 
Você quer chefia lá da Secretaria das relações internacionais, sempre colocar os ODS num cantinho. 

Nina Movimento ODS 
Aí a gente entra na Secretaria e falar ou a olha aí, não é só na virada. 

Alessandro Bender 
Eu não sou chefia de nada aqui, moça. 

Alessandro Bender 
Eu não mando nada aqui. 

Nina Movimento ODS 
Aí a lei está boa. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Bom. 

Nina Movimento ODS 
Então está Joia, gente e outros que fazem parte da Secretaria das puderem colocar no site. 

Nina Movimento ODS 
Eu sei que a comunicação da própria prefeitura, ela é complicada, é regular, né? 

Nina Movimento ODS 
Regula todas as questões, ainda mais agora em época eleitoral, né? 



Nina Movimento ODS 
Acho que tudo é complicado mesmo, né? 

Nina Movimento ODS 
Mas a gente sabe que ajuda muito a gente da sociedade civil, que a gente se esgoela e falando aí 
chega lá na Secretaria, pô, não tem nada. 

Nina Movimento ODS 
Então, é. 

Nina Movimento ODS 
É, precisamos dessa parceria. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Perfeito Marlene comentou, aqui também é. 

Nina Movimento ODS 
Café? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
A ideia é, no plano, ter essas diretrizes depois, como colocar só uma na massa? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Bom, então acho que é isso, gente. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Muito obrigado pela presença todos lá. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Atenção, se ninguém tiver mais nada do Prince errado aqui. 

Rosangela Calado - Unifesp 
Parabéns, pessoal, pelos trabalhos aí que vocês apresentaram todos os trabalhos de de fôlego, né? 

Rosangela Calado - Unifesp 
Sim. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
E eu acho que vai ser o encerramento de ano bom, tem bastante coisa aqui para de legado. 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Obrigado, gente. 

Rosangela Calado - Unifesp 
Que cada boa tarde? 

Ricardo de Almeida Marchiori 
Tchau, bom final de semana. Tchau. 



Nina Movimento ODS 
Tchau, gente, obrigada. 

Debora Lima 
Da? 

Maira Cavalcanti Rocha 
Tchau, boa tarde. 

 


